
РАВНЕНИЕ НА ХОЗЯЙСТВА-МАЯКИ!
Труженики деревни, осуществляя 

решения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, с новой силой развертывают 
борьбу за увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов. 
Важным и неотложным делом яв
ляется подъем экономики отстающих 
колхозов и совхозов. За последнее 
время в этом направлении проведе
на значительная работа. Записка 
Н. С. Хрущева «О некоторых вопро
сах подъема экономики отстающих 
колхозов и совхозов», данные в ней 
рекомендации позволили партийным 
организациям выявить неиспользо
ванные резервы и возможности для 
дальнейшего роста сельскохозяйст
венного производства.

Сделано, однако, далеко не все, и 
в ряде районов еще имеется немало 
отстающих хозяйств. Между тем, как 
справедливо указывалось на де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС, у нас 
нет объективных причин и усло
вий для того, чтобы рядом с креп
кими, передовыми хозяйствами нахо
дились слабые в экономическом от
ношении колхозы и совхозы. Отста
вание того или иного хозяйства пре
жде всего определяется уровнем ру
ководящих кадров — председателей 
колхозов, директоров совхозов, агро
номов, зоотехников, а также слабо
стью механизаторских кадров — 
трактористов, комбайнеров.

«Естественно, что и всю работу 
по подъему отстающих колхозов, —  
говорил товарищ Н. С. Хрущев, — 
надо начинать с подбора в эти хо
зяйства грамотных, подготовленных, 
хороших организаторов, рекомендо
вать их на посты председателей 
колхозов. Нужно также подобрать 
агрономов, зоотехников, помочь ме
ханизаторскими кадрами».

Советская деревня богата талант
ливыми организаторами, авторитет
ными вожаками масс. На декабрь
ском Пленуме ЦК КПСС высоко оце
нена работа известных в стране 
председателей колхозов В. В. Граче
ва, В. М. Кавуна и других. Встав во 
главе отстающих хозяйств, они за 
короткое время вывели колхозы и 
совхозы в число передовых. Комму
нисты Украины по праву гордятся 
именами М. Д. Белоуса, В. 3. Тура, 
С. И. Переяславского, Ф. Т. Лепили-

X X  с ъ е з д у  
Коммунистической 
партии Швеции

Центральный Комитет Комму
нистической партии Советского 
Союза горячо приветствует^ деле
гатов XX съезда братской Комму
нистической партии Швеции и 
всех шведских коммунистов.

Ваш съезд может с удовлетво
рением констатировать, что Ком
мунистическая партия Швеции 
играет важную роль в борьбе 
шведского рабочего класса про
тив попыток правых сил изме
нить внутреннюю и внешнюю 
политику страны, за удовлетво
рение жизненных интересов тру
дящихся, за расширение их демо
кратических прав в экономиче
ской и политической областях. 
На этой основе коммунисты на
стойчиво проводят политику 
единства действий рабочего дви
жения для наступления на пози
ции крупного финансового капи
тала.

Шведские коммунисты идут- і 
первых рядах миролюбивых сил 
своего народа за сохранение мира 
и ослабление международной на
пряженности, за последователь
ное проведение Швецией полити
ки нейтралитета, за создание 
безатомной зоны на севере Евро
пы и обеспечение мира и спокой 
ствия в этом районе.

Вся эта деятельность Компар
тии убеждает шведский народ, 
что она живет его самыми насущ
ными интересами, что все свои 
усилия она посвящает борьбе за 
лучшее будущее своей страны, 
Нет сомнения, что съезд даст но
вый стимул для активизации всей 
деятельности шведских коммуни
стов, для укрепления единства 
их рядов и расширения их влия
ния в массах.

Компартия Швеции вместе > с 
другими марксистско-ленинскийи 
партиями выступает за единство 
международного коммунистиче
ского движения на основе поли
тики, коллективно выработанной 
братскими партиями на совеща
ниях 1957 и 1960 гг. Такая 
позиция находит одобрение всех 
марксистов-ленинцев, для кото
рых верность принципам Деклара
ции и Заявления есть непремен
ное условие новых успехов 
в борьбе против империализма и 
реакции.

Центральный Комитет Комму
нистической партии Советского 
Союза желает Коммунистической 
партии Швеции успехов в ее дея
тельности на благо шведского на
рода, в борьбе за победу дела ми
ра, демократии и социализма.

Да здравствует Коммунистиче
ская партия Швеции!

Да здравствует марксизм-лени
низм!

Пусть крепнет дружба между 
советским и шведским народами!

Центральный Комитет 
Коммунистической партии Со

ветского Союза.

на, С. К. Бойцун, И. А. Савченко, 
И. М. Медынского, С. И. Оноприен
ко, П. П. Черненко, Л- М. Крицина и 
других. Проявляя высокий патрио
тизм, они из передовых хозяйств, с 
ответственных постов в районных и 
областных организациях перешли 
работать в отстающие колхозы и 
совхозы. Хозяйства, руководимые 
ими, уже достигли замечательных 
результатов.

Многие парткомы и производст
венные управления разработали кон
кретные мероприятия по ликвидации 
отставания экономически слабых 
хозяйств, подобрали для них квали
фицированных руководителей, укре
пили опытными специалистами 
бригады и фермы, расставили комму
нистов и комсомольцев на решаю
щих участках производства. Все это 
благотворно сказалось на деятельно
сти ранее отстававших хозяйств.

Пример вдумчивой, настойчивой 
работы по преодолению отставания 
части хозяйств показывают партий
ный комитет и специалисты Хмель
ницкого производственного управле
ния Винницкой области. Главное 
внимание они сосредоточили на 
укреплении колхозов руководящими 
кадрами. За последнее время сюда 
направлено 49 специалистов.

Передовые хозяйства управления 
взяли шефство над экономически 
слабыми колхозами, оказывают им 
всемерную помощь. Значительно 
укреплена материально-техническая 
база отстающих хозяйств, улучшена 
организация труда. Специалисты 
управления, партком поставили сво
ей целью в течение двух лет подтя
нуть все экономически слабые кол
хозы до уровня передовых. Инициа
тивная работа Хмельницкого управ
ления одобрена Центральным Коми
тетом КПСС, она явилась хорошим 
примером для тружеников деревни 
всех районов страны.

Следует отметить, что еще не вез
де так целеустремленно и последова
тельно ведется борьба за укрепле
ние экономически отстающих хо
зяйств. В ряде краев и областей вме
сто повседневной, кропотливой орга
низаторской работы в колхозах и 
совхозах ограничились составлением 
и принятием общих решений, пар
тийные организации здесь не прояв
ляют должной заботы об оказании 
всесторонней практической помощи 
отстающим хозяйствам.

В Ярославской области, например, 
отстает четвертая часть хозяйств. 
Между тем в ряде производственных 
управлений этой области и теперь 
мало что делается для укрепления 
их экономики. В Тутаевском произ
водственном управлении — секре
тарь парткома Ю. Г. Никитин, на
чальник управления В. Ф. Щенни- 
ков — формально отнеслись к со 
ставлению мероприятий по подъему 
эконбмики отстающих колхозов

совхозов. Многие земледельцы и жи
вотноводы не участвовали в этом и 
даже не имеют представления о том, 
как и за счет чего их хозяйства бу
дут выходить из прорыва.

Задача сельских крайкомов и об
комов партии, парткомов и произ
водственных управлений состоит в 
том, чтобы еще раз глубоко и кон
кретно разобраться с положением 
дел в каждом отстающем хозяйстве, 
оказать ему всестороннюю организа
ционную и материально-техниче
скую помощь. Заслуживает всемер
ной поддержки патриотический по
чин тех руководителей передовых 
колхозов и совхозов, бригад и ферм, 
которые добровольно переходят в 
отстающие хозяйства, отдают все си
лы и знания улучшению их рабо
ты- Только за последнее время в де
сятках отстающих хозяйств Кур
ской, Рязанской и других областей 
Российской Федерации, Украины, 
Белоруссии, Молдавии, Азербайджа
на и других республик к руководст
ву пришли опытные, энергичные ор
ганизаторы и специалисты.

Партийные комитеты, производст
венные управления обязаны не толь
ко подобрать кадры для отстающих 
хозяйств, но и практически помочь 
им в работе. Сейчас, когда принима
ются крупные меры по химизации 
сельского хозяйства, развитию оро
шения, внедрению комплексной ме
ханизации, очень важно вооружить 
всех руководителей, специалистов 
колхозов и совхозов знаниями 
агрохимии, передовым опытом веде
ния земледелия и животноводства. 
Надо повсеместно использовать зим
нее время для организации массовой 
учебы тружеников деревни.

Практика показывает, что отста
вание ряда хозяйств связано с

неудовлетворительным использова
нием техники, неумелой организаци
ей труда механизаторов, низкой и і 
квалификацией. Вот почему следует 
принять меры к тому, чтобы каждый 
колхоз и совхоз был обеспечен меха
низаторами для двусменной работы, 
все трактористы и комбайнеры в со
вершенстве овладели передовыми 
методами труда. Передовые отделе
ния «Сельхозтехники» берут отстаю
щие хозяйства на комплексное тех
ническое обслуживание, направляют 
туда передвижные мастерские, за
крепляя за ними опытных механиза
торов. Именно в такой конкретной 
помощи и нуждаются сейчас эти 
хозяйства.

Коренной вопрос преодоления от
ставания части нолхозов и совхозов 
—  интенсификация сельскохозяйст
венного производства, получение с 
каждого гектара земли максималь
ного количества продукции. Руково
дители, специалисты, все тружени
ки экономически слабых хозяйств 
должны ясно представлять, за счет 
чего следует увеличивать урожай
ность сельскохозяйственных куль
тур, укреплять кормовую базу, по
вышать продуктивность животновод
ства. Надо сделать все необходимое, 
чтобы наладить эффективное 
пользование минеральных туков, за
готовить как можно больше органи
ческих удобрений. Не теряя ни од
ного дня, необходимо энергично го
товиться к весеннему севу, отремон
тировать каждую машину, очистить 
семена, обучить кадры.

Возглавить трудовую активность 
колхозников и рабочих совхозов, вы
званную решениями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, направить 
усилия на дальнейший подъем сель
ского хозяйства — важнейшая зада
ча партийных организаций. 
(Передовая «Правды» за 6 января).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ВСТАНУТ НОВЫЕ ЛЕСНЫЕ ПОСЕЛКИ
25.512 квадратных метров жилья 

сдал в прошлом году в эксплуата
цию коллектив треста «Томлесжел- 
дорстрой». Много новостроек введе
но для работников лесной и дерево
обрабатывающей промышленности. 
Это детский комбинат в Белом Яре и 
в поселке спичечной фабрики, детсад 
в Ореховском леспромхозе, детясли 
в Тегульдете, интернаты при шко
лах в Новиковке и Тегульдете. Рас
пахнули двери перед детворой шко
лы в Могочине, поселках Молодеж
ном, Центральном, в районе спичеч
ной фабрики «Сибирь». Зажглись 
огни клуба в Усть-Чулыме, вспых
нул широкий экран кинотеатра в 
Белом Яре.

Строители «Томлесжелдорстроя» 
успешно справились с годовым пла

ном по вводу жилья, школ, дошколь
ных детских учреждений. В посел
ках лесорубов введены в строй мага
зины, фельдшерские пункты, столо
вые, хлебопекарни, бани...

1963 год был годом рождения но
вого поселка Кандат, расположен
ного в Линевоком леспромхозе,  ̂ на 
границе с Красноярским краем. Жи
вут здесь лесорубы и строители. Для 
них сооружено 1.220 квадратных 
метров жилья, магазин, хлебопекар
ня, баня.

В леспромхозах введены новые 
производственные мощности, кото
рые позволят дополнительно загото
вить 690 тысяч кубометров древе
сины. Эта цифра на 110 тысяч 
больше годового плана. На счету 
строителей треста в прошлом году— 
Уткинская и Белоярская электро
станции, более 50 километров лесо
возных дорог.

Лучше других поработали в ушед
шем году строительные управления 
№№ 20, 23, 24. Все они досрочно 
справились с годовым заданием. В 
1963 году прибыло в «полку» мая
ков: звание коллективов коммуни
стического труда присвоено еще се
ми бригадам, пополнились ряды 
ударников коммунистического труда. 
В своей работе наши строители рав
няются на членов бригад Кирилла 
Мельченко, Ивана Шурова, Николая 
Воробьева, Павла Харчука, арматур
щика Михаила Лапухова.

Напряженно предстоит потрудить
ся нам в новом году: производст
венная программа увеличивается на 
десять процентов. Полным ходом

Н. С. Х р у щ е в -с л е т у  юных земледельцев
СТАВРОПОЛЬ. Пред

ставители 300 учениче
ских производственных 
бригад орденоносного 
Ставрополья, собрав
шиеся на свой V111 кра
евой слет, бурными 
аплодисментами встре
тили приветствие Ни
киты Сергеевича Хру
щева участникам сле
та.

— Мне доставляет 
большое удовольствие 
приветствовать вас, за
мечательных представи
телей ученических про
изводственных бригад, 
— пишет Никита Серге

евич.—В этом движении 
воплотилась мысль на
шего вождя и учителя 
Владимира Ильича
Ленина, который посто
янно подчеркивал, что 
соединение обучения с 
производительным тру
дом является основой 
воспитания человека
коммунистического об

щества.
Очень хорошо также, 

отмечает Н. С. Хрущев, 
что многие школьники, 
получив необходимые 
знания и трудовые на
выки в ученических 
бригадах, остаются ра

ботать в родных колхо
зах и совхозах, стано
вятся квалифицирован

ными мастерами и спе
циалистами колхозно- 
совхозного производст
ва, известными передо
виками сельского хозяй
ства. Это поучительный 
пример для всех школь
ников.

Всегда помните, что 
без труда, без лю бви' к 
делу не может быть на
стоящего человека — 
строителя коммунизма.

Хочу посоветовать, „ 
пишет в заключение

Никита Сергеевич, что
бы вы настойчиво овла
девали знаниями, изу
чали химию, широко 
применяли достижения 
науки и передового опы
та в земледелии и жи
вотноводстве, научи

лись правильно исполь
зовать минеральные 
удобрения, химические 
средства защиты расте
ний.

Собравшихся тепло 
приветствовал приехав
ший к ребятам космо
навт Валерий Быков
ский.

(ТАСС).

Этот снимок сделан в пред
последнюю ночь 1963 года. На 
буровой скважине Р-17 Алек
сандровской экспедиции велись 

последние подготовительные работы к приему фонтана «черного 

золота».

Сорокаградусный мороз, от ноторого, казалось, поблекли яркие 

северные звезды, понрыл кристаллами инея трубы нефтепровода, 

до предела остудил укутанные ватниками моторы тракторов. Бре

зентовые рукавицы монтажников стали будто жестяными, но 

бригада испытателей скважин мастера В. П. Гуковича работала, не 

обращая внимания на холод.

Более двух тысяч метров стальных труб нужно было опустить в 
скважину, чтобы дать нефти выход на поверхность. И ребята из 
звеньев Николая Петухина и Николая Анисимова справились с з а - ' 
данием. За ночь были опущены все трубы.

А вчера редакция получила радостное известие: скважина Р-17 
зафонтанировала. Эта промышленная нефть —  первый подарок 

коллектива Александровской экспедиции шестому году семилетки.

Фото Э. Стойлова.

Поддержим почин 

терсалгайцев

есть у каждого
С огромным интересом тружени

ки нашего колхоза следили за рабо
той декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Замечательные перспективы откры
вает химия перед сельским хозяйст
вом. Много даст она для обществен
ного животноводства. Например, 
только обогащение кормов химиче
скими средствами позволит увели
чить производство молока, мяса и 
шерсти в полтора раза.

Чем же мы сможем уже сегодня 
ответить на заботу партии? Трудом, 
от которого была бы заметна отдача 
очень скоро. Нынешняя зимовка для 
нас, животноводов, трудная потому, 
что кормов заготовлено мало.

Но мы считаем, что и в таких ус
ловиях можно получать высокие на
дои молока. Все будет зависеть от 
нас, животноводов-

Мы читали открытое письмо доя
рок и скотников Терсалгайской мо
лочной фермы колхоза «Сибирь» Ше- 
гарского производственного управле
ния, опубликованное в газете «Кра
сное знамя». Обсудили его и реши
ли за стойловый период надоить по 
1.100 килограммов молока на коро
ву. Было у нас немало и сомнений. 
Но когда взвесили свои возможно
сти, сравнили с прошлым годом, то 
получилось, что в среднем должны 
надаивать на корову по 158 кило
граммов молока в месяц. Это воз
можно при следующем суточном ра

ционе на одну корову: 23 килограм
ма силоса, 3 килограмма сена, 
5 килограммов соломы, 1 килограмм 
концентратов. Рацион небогатый, все 
зависит от того, как скармливать 
корм. Весь суточный рацион мы де
лим на шесть выдач. Этим добиваем
ся полного поедания кормов. Солому 
мельчим и запариваем, силос посы
паем золой.

Ферма наша крупная. Содержим 
233 коровы. Их обслуживают 15 
доярок. Большинство из них —- опыт
ные животноводы, они помогают ма
лоопытным.

На ферме организована и регу
лярно проводится зооветучеба. Она 
также помогает нам успешно і 
поднять свое дело. Мы стараемся 
все рекомендации специалистов по 
уходу за животными соблюдать стро
го, стремимся сберечь полученный 
приплод.

В прошлые годы из-за простуды 
был падеж телят. Нынче решили но
ворожденных телят держать в ко
ровнике в специальных клетках. Ре
зультат хороший, падежа нет. Теля
та развиваются прекрасно. А каж
дый сохраненный теленок — это 
центнер мяса.

Хорошо у нас проходит социали
стическое соревнование. На ферме 
есть красный уголок, оформленный 
лозунгами, плакатами. Наши трудо
вые показатели подводятся еже
дневно. Лучшей доярке вручается 
переходящий флажок, лучшему скот

ному двору — переходящий вымпел. 
Обсуждая итоги работы, мы вскры
ваем новые возможности повышения 
продуктивности скота. Тут же раз
бираем ошибки и промахи.

Ведем борьбу и за качество моло
ка, за чистоту помещения и живот
ных. Создали на ферме санитарную 
комиссию. От зоркого глаза членов 
этой комиссии грязь не скроешь. 
Плохо приходится тем дояркам, у 
которых молоко окажется загрязнен
ным. Они держат ответ перед всем 
коллективом фермы. От чистоты мо
лока, посуды и доильных аппаратов 
зависит в большой степени жир
ность молока. Сейчас она у нас не
плохая — ежедневно более четырех 
процентов. Это тоже дополнитель
ный рубль в колхозную кассу.

Прошло более двух месяцев, как 
коров поставили в стойла. Каковы 
первые итоги борьбы за большое 
молоко? Надоили на каждую корову 
уже около 300 килограммов молока. 
Суточные надои будут расти. Сейчас 
почти половина коров еще в запуске 
— начнут давать молоко в январе 
и феврале. Свое обязательство — 
надоить 1.100 килограммов молока 
от коровы — мы выполним.

По поручению коллектива фермы 
нолхоза «Ясный путь» Нривоше- 
инского производственного управ
ления: У. ХЛЫЗОВА, В. ЕРЕМИ
НА —  доярни; Д. МАРОР —  
снотнин; Л. ИЛЬНО —  заведую
щая фермой.

☆  ☆

НАМ НАДО ПОМОЧЬ
Хороший коровник построили в 

прошлом году на Инкинской ферме. 
Помещение типовое — стены выло
жены из кирпича, пол в проходе за
цементирован. Таких коровников у 
нас еще не было. Но обидно, что ме
ханизация не доведена до конца — 
только механизированы доение и ав
топоение. Подвесных дорог нет, кор
ма раздаем вручную. Это отнимает 
много времени у доярок. Пока руко
водители фермы и совхоза «Колпа- 
шевский» ничего не обещают нам.

И работа доярок организована по 
старинке, ничему новому нас не 
обучили. Так, мы слышали о звенье
вом методе обслуживания дойных 
гуртов, но многие толком не знают, 
какую выгоду даст он на нашей 
ферме.

Много разных неполадок на фер
ме. В новом коровнике содержится 
около 200 коров. Они разбиты на 
7 групп. За некоторыми доярками 
закреплено до 30 коров, за другими 
— по 25. Выделены четыре скотни
ка. Но они нам очень мало помога
ют. Корма ко двору подвозят другие 
рабочие, а скотникам остается лишь 
содержать в чистоте помещение. 
Они и это делают как попало. Часто 
бывает так: приходишь утром на 
дойку, а коровы грязные. Мы вы
нуждены откладывать дойку, при
ниматься за уборку.

На корову у нас дают по 10 кило
граммов сена и столько же силоса. 
Сено плохое, черное, встречается и 
гнилое. Неудачен и силос — очень

сухой. К тому же нет строгого уче
та расходования его. Один раз воз 
взвесят, а потом накладывают «на 
глазок». Вот и получается, что одна 
доярка получает воз на 30 коров, а 
другая такое же количество— на 25 
голов. Конечно, это неправильно, но 
никому нет дела до таких «мелочей».

В моей группе коров надои стали 
совсем низкими. От 30 коров я по
лучаю в сутки 65— 68 килограммов 
молока. Некоторые коровы оказа
лись нестельными. Произошло это 
потому, что одна доярка на ферме 
была сокращена, коровы ее группы 
были переданы другим, а они живот
ных как следует не знали. Большая 
вина и зоотехника, который плохо 
контролирует работу техника по 
искусственному осеменению. У ме
ня, например, дело дошло до того, 
что из 30 закрепленных коров пять 
почти совсем не дают молока.

Пока на нашей ферме не чувст
вуется настоящей борьбы за увели
чение надоев молока. Нас всего 12 
доярок, но многие даже не знают 
обязательств фермы, хозяйства.

Мы горячо одобряем почин тер
салгайцев и готовы начать борьбу 
за высокие надои, но для этого на
до помочь нам. И, прежде всего, мы 
просим, чтобы руководители совхо
за позаботились о механизации жи
вотноводческих помещений, в пер
вую очередь коровников.

В. НОКОРИНА, 
старшая доярка Инкинской 

фермы совхоза «Колпашевский».

развернется сооружение Томского 
комбината школьной мебели. 500 
тысяч рублей выделяется на строи
тельство нового Кандатского лес
промхоза. Закончится строительство 
Орловского, Ново-Тегульдетского, 
Молчановского, Белоярского лес
промхозов, Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината, Ореховской автодороги. 
Труженики лесной промышленности 
получат в этом году 40 тысяч квад
ратных метров жилья, три клуба, 
две больницы, шесть школ, другие 
объекты.

В прошлом году у нас были 
большие претензии к заказчикам и 
проектировщикам. Они не вовремя 
выдавали техническую документа
цию на сооружаемые объекты. Ново
сибирский институт «Сибгипропром- 
лес» и проектная контора комбината 
«Томлес» задержали в минувшем го
ду техническую документацию на 
объекты общей стоимостью 600 ты
сяч рублей. К сожалению, эти же 
организации продолжают вредную 
«традицию» и в нынешнем году. Все 
еще отсутствуют сметы и привязки 
на строительство 8- и 16-квартир
ных домов в Тогуре, Могочине, Бе
лом Яре. Не утверждены заказчика
ми — «Томскэнерго» титульные 
списки на строительство Кетской, 
Колпашевской, Асиновской электро
станций. Не выделены в этом году 
средства на их сооружение, хотя 
станции должны быть введены в 
строй не позже первого полугодия. 
Все это приводит к тому, что наши 
строительные управления в январе 
начали работу вслепую, без планов.

Надеемся, что заказчики и проек
тировщики оперативно поправят по
ложение дел, не будут впредь подво
дить строителей.

И. ЗАЙЦЕВ, 
управляющий трестом «Томлес- 
желдорстрой».

ОТЪЕЗД Н . С. ХРУЩ ЕВА  
И К . Т . МАЗУРОВА ИЗ ПОЛЬШ И

ВАРШАВА, 6 января. (ТАСС). 
В воскресенье, 5 января, в послед
ний день пребывания в Польской 
Народной Республике Первого 
секретаря ЦК КПСС, Председате
ля Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущева и кандидата в члены 
Президиума ЦК КПСС, первого 
секретаря ЦК Компартии Белорус
сии К. Т. Мазурова, в честь высо
ких гостей был дан обед. На обе
де присутствовали первый секре
тарь ЦК ПОРП В. Гомулка, пред
седатель Государственного сове
та ПНР А. Завадский, председа
тель Совета Министров Ю. Циран- 
кевич, члены Политбюро ЦК 
ПОРП 3. Клишко, И. Лога-Со- 
виньский, А. Рапацкий и М. Спы- 
хальский.

Обед прошел в очень сердечной, 
дружественной обстановке.

Вечером 5 января товарищи 
Н. С. Хрущев и К. Т. Мазуров 
выехали из Ольштынского воевод
ства через Варшаву на Родину. 
На Гданьском вокзале в Варшаве 
высоких гостей провожали товари
щи В. Гомулка, А. Завадский, 
Ю. ^Іиранкевич, С. Ендриховский, 
И. Лога-Совиньский, Э. Охаб, 
А. Рапацкий, М. Спыхальский, 
члены Государственного совета и 
правительства ПНР, видные пар
тийные и государственные деяте
ли.

До польско-советской государст
венной границы Н. С. Хрущева и 
К. Т. Мазурова сопровождали чле
ны Политбюро ЦК ПОРП И. Ло
га-Совиньский и А. Рапацкий, а 
также посол СССР в ПНР А. Б. 
Аристов.

Телеграмма Н. С. Хрущева 
президенту Кваме Нкрума

МОСКВА, 4 января. (ТАСС). Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев направил президенту 
Республики Гана д-ру Кваме Нкрума 
телеграмму, в которой выражает 
глубокое возмущение злодейским по
кушением на жизнь президента. 
Глава Советского правительства под
черкивает, что эта гнусная попытка 
сил реакции и империализма совер
шить террористический акт против 
неутомимого борца за укрепление 
мира, за свободу и независимость 
Африки будет осуждена всеми 
друзьями Африки, всеми людьми 
доброй воли.

Н. С. Хрущев желает Кваме Нкру
ма доброго здоровья, новых успехов 
в его неустанной борьбе за счастье 
и процветание ганского парода, за 
скорейшее освобождение Африки от 
последних остатков колониализма.
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☆  ☆

Омские строители

химики одержали заме

чательную победу. Вве 

ден в строй действую

щих первый блок цеха 

дегидрирования бутана 

на заводе синтетическо 

го каучуна. Теперь вы

сококачественное сырье 

для шинной промыш

л е н н о с ти -ка у чу к  про

изводится из местного 

сырья, поступающего 

на завод по трубопрово

ду с соседнего пред

приятия по переработке 

нефти,

На

цеха

снимке; реакторы 

«Д-2».

(Фотохроника ТАСС).

☆  ☆

Н А
к
АДО ПРИВИВАТЬ любовь 
к химии еще в общеобра

зовательной школе» — такую задачу 
поставил Пленум ЦК КПСС.

Детская и юношеская увлеченность 
химией часто остается на всю жизнь 
и определяет судьбу человека. Об 
этом тепло рассказывают студенты 
химического факультета университе
та, вспоминая своих учителей А. С. 
Дмитриевскую, Н- В. Гонек, М. С. 
Кушнер, Г. В. Ашихмину, Г. Г. Гобо- 
ву, А. А. Аронову и других. Студент
ка-первокурсница Маргарита Левина, 
блестяще сдавшая экзамены 
вуз, пишет: «Химиками мы реши
ли стать в 9-м классе, потому что 
химию в нашей школе преподавала 
любимая учительница Мария Семе
новна Кушнер. На ее уроках мы по
няли, что химия—интересная и важ
ная наука. Мы ходили на лекции, 
делали опыты и сейчас с интересом 
занимаемся химией».

С чего начинается любовь к хи
мии? С опыта. Опыты — это и есть 
начало заинтересованности. А даль
ше встает перед учителем более 
серьезная задача: сделать этот ин
терес устойчивым и, показывая ве
личие созидательных возможностей 
химии, привить вкус к углубленно
му изучению ее, вызвать желание у 
ученика самому стать химиком.

Девятиклассники школы Х і 2 пи
шут сочинения о химии, о желании 
заниматься в дальнейшем исследова

ниями и открытиями новых искус
ственных материалов, необходимых
для сельского хозяйства, промышлен
ности и быта.

Учительницей учителей называем 
мы Галину Васильевну Ашихмину из 
школы № 51. Много лет она совме
щает работу в школе с обучением 
студентов методике преподавания 
химии.

Галина Васильевна не просто го
рячо любит свой предмет, она видит 
в нем союзника, вдохновляется дости
жениями химии. На ее уроках уче
ники и студенты убеждаются, что 
никакая другая наука не имеет 
столько чудесных и разнообразных 
возможностей для процветания 
ловечества, как химия. Они верят 
учителю, любят и понимают пред
мет.

У Галины Васильевны богатей
шая коллекция разнообразных хими
ческих викторин, рецептов занима
тельных опытов, проверенных ею са
мой, множество таблиц и пособий, 
изготовленных учениками. Всем этим 
пользуются учителя города и области.

В эти дни на уроках Г. В. Аших- 
миной учащиеся изучают материалы 
Пленума ЦК партии.

Сложен труд учителя химии. При 
небольшом количестве часов, от
водимых по программе, он должен 
суметь дать глубокие, прочные зна
ния, воспитать учеников убежден
ными материалистами-атеистами, на-

М О Л О Д Ы Е
Р У К И

Х И М И И
учить их химическому эксперимен
ту, воспитать у них коллективизм и 
культуру труда и многое другое. Учи
тель при решении этих вопросов 
нуждается в помощи, поддержке и 
разумном контроле. Но почему-то 
вопрос о преподавании химии снят с 
повестки дня в райрно, гороно. До 
сих пор не все районо и школы вы
полнили приказ Министерства про
свещения РСФСР об организации хи-

УВЕРЕННОЙ
Развитие народного хозяйства

ПОСТУПЬЮ
СССР в 1 9 6 4 —1 9 6 5  годах

Т Е М П Ы  Р О С Т А  
П Р О Д О Л Ж А Ю Т  

БЫТЬ ВЫСОКИМИ
Уже тогда, когда разрабаш- 

вался и принимался семилетний 
план развития народного хозяй
ства СССР, некоторые западные 
экономисты выдвинули «теорию» 
о неизбежности снижения тем
пов развития социалистической 
экономики. На XXI съезде КПСС, 
в январе 1959 года, Н. С. Хру
щев высмеял эти пророчества 
недальновидных буржуазных 
экономистов, стремящихся вы
дать желаемое за действитель
ное. Позади пять лет плодотвор
ного и напряженного труда со
ветского народа за осуществле
ние семилетнего плана. Как об
стоит дело с темпами развития 
индустрии?

За истекшие пять лет семилет- 
: продукция промышленности 

увеличилась на 58 процентов 
вместо 51 по плану. Разве это 
не достаточно убедительное до
казательство того, что социали
стическая индустрия не только 
развивается высокими темпами, 
но и выполняет семилетку с пре
вышением?!

В Государственном плане на
родного хозяйства СССР на 1964 

1965 гг., последние два года 
семилетки, который обсуждал
ся на сессии Верховного Со
вета, предусматривается увели

чение выпуска промышленной 
продукции на 17,5 процента. На
родное хозяйство СССР получит 
за семь лет дополнительно сверх 
контрольных цифр семилетки 
промышленной продукции на 
сумму свыше сорока пяти мид? 
лиардов рублей. Это значит, что 
темпы развития социалистичет 
ской индустрии по-прежнему 
остаются высокими.

Стоит напомнить, что каждый 
процент прироста становится все 
весомее: если в 1952 году он 
составлял 500 миллионов руб
лей (в новых деньгах), в 1959 
году — более 1 миллиарда ста 
миллионов, то в 1965 году он 
превысит 1 миллиард девятьсот 
миллионов рублей.

Д В А  Г О Д А -  
5 , 8 0 0  Н О В О С Т Р О Е К
По темпам строительства —- и 

промышленного и жилищного — 
Советский Союз, как известно, 
давно вышел на первое место в 
мире. Только за пять последних 
лет. в стране сооружено 8.500 
крупных предприятий. Страна 
становится с каждым годом эко
номически все более могущест
венной. Появляются новые ма
териальные возможности для 
дальнейшего расширения строи
тельства. В титульные списки 
нового строительства на ближай

шие два года правительством 
внесено 5.800 строек. Прирост 
капитальных вложений ежегод
но составит 10 процентов, Толь
ко государственные централизо
ванные капитальные вложения 
на 1964 год составят 36 милли
ардов рублей и на 1965 год — 
39.5 миллиарда рублей.

В 1959 году, в дни, когда про
исходил XXI съезд КПСС, весь 
мир был поражен цифрой капи
тальных вложений, которые на
мечались на семилетку, — 2

стична, основана на точном эко
номическом и научном расчете.

При составлении плана разви
тия  ̂ сельского хозяйства на бли
жайшие два года совхозы и кол
хозы СССР, естественно, исхо
дят из того уровня, которого они 
достигли в 1962 году. Прошед
ший год в расчет не берется, ибо 
то был год исключительно не
благоприятных метеорологиче? 
ских условий.

В 1962 году Советский Союз 
собрал свыше 9 миллиардов пу-

п о т о к
НАРОДНОГО

Ц и ф р ы  и  ф а к т ы

триллиона рублей (в старом де
нежном исчислении). Немало ор
ганов прессы в Западной Европе 
и Америке скептически относи
лись к возможностям Советского 
Союза затратить такую колос
сальную сумму на новое строи
тельство. Но их скептицизм был 
опровергнут жизнью, трудом со
ветского народа. В новое строи
тельство за семилетку вкладвіва- 
ется на 150 миллиардов (по ста
рому исчислению) больше, чем 
было намечено.

1 9 6 5 Г О Д :
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Цифра, приведенная выше, 
говорит сама за себя. Это — на
мечаемый на конец семилетки 
сбор зерна в СССР. Она реали-

дов зерна. Средняя урожайность 
зерновых составляла 10,9 цент
нера с гектара. Советская стра
на тогда еще не имела возможно
сти дать под зерновые культуры 
такое количество минеральных 
удобрений, какое она даст в бли
жайшие два года. В 1964 году 
под зерновые культуры намеча
ется внести 10 миллионов тонн 
минеральных удобрений, а в 
1965 году — 15 миллионов 
тонн. И при этом ставится перед 
колхозами и совхозами задача .■— 
повысить в 1965 году среднюю 
урожайность зерновых культур 
до 12,5 центнера.

Значительный рост производ
ства зерна позволит уже в 1964 
году закупить 4.1 миллиарда пу
дов хлеба, а в 1965 году — 4,2 
миллиарда пудов. Это обеспечит 
потребности государства в хлебе.

Т О В А Р О В
ПОТРЕБЛЕНИЯ

Еще на XXII съезде КПСС 
Н. С. Хрущев указывал, что со? 
отношение между темпами разт 
вития тяжелой и легкой индуст? 
рии будет изменяться в пользу 
отраслей промышленности, про-? 
изводящих товары для населе
ния. Этот курс последовательно 
осуществляется. В стране непре
рывно расширяется производство 
товаров народного потребления. 
Становится все больше перво
классных предприятий легкой и 
пищевой индустрии. В народно
хозяйственном плане СССР на 
1964—65 годы предусмотрено 
сближение темпов роста произ
водства средств производства и 
предметов потребления. Если за 
два года производство продукции 
первой группы увеличится на 
18,6 процента, то второй группы 
— на 14,5 процента.

В производстве товаров народ
ного потребления исключитель
ное значение приобретает химия. 
Общий выпуск химических воло
кон увеличится за два года на 

,44 процента, а наиболее ценных 
— таких, как лавсан, капрон, 
нитрон, — почти в два раза. До
статочно сказать, что уже в 
1964 году легкая индустрия 
СССР выпустит разнообразных 
товаров народного потребления и 
прежде всего тканей, готового 
платья, обуви, галантереи с ис
пользованием химических мате
риалов на 6 миллиардов рублей

мических кабинетов в каждой шко
ле. В Шегарском районе из 32 вось
милетних школ 17 совсем не имеют 
кабинетов. Такое же положение и в 
некоторых других районах.

Малы бюджетные ассигнования на 
приобретение материалов. Могут ли 
приобрести все необходимое для ла
бораторных и практических работ 
такие восьмилетние школы, как Бу- 
шуевская или Цово-Брагинская, 
ли на материалы для всех классов 
в год ассигнуется 100 рублей?

Школы страдают от недостаточно
го и нерегулярного завоза товаров і 
магазин наглядных пособий Глав- 
снабпроса. Нет необходимых реакти
вов, пробок, трубок, посуды и горю
чего. Пора уже освободить учителя 
школы от хождения по институтам, 
заводам, мастерским в поисках проб
ки, трубки, реактивов.

Конструируя приборы из бутылок, 
используя отрезанные горлышки бу
тылок вместо воронок, а донышки 
вместо кристаллизаторов, мы не 
только не воспитываем у детей эсте
тические вкусы. Эта кустарщина 
искажает правильное представление 
о современном оснащении химиче
ской лаборатории и не побуждает к 
дальнейшему изучению химии.

По мнению опытных учителей, 
нужно делить класс, если в нем бо
лее 25 человек, на подгруппы для 
практических работ по химии. Это
го требуют и правила техники без
опасности и необходимость научить 
школьников выполнять опыты само
стоятельно, сознательно.

Знакомясь с материалами Плену
ма ЦК КПСС, учителя считают, что 
программы школ, пединститутов и 
педучилищ должны больше содер
жать агрохимического материала, а 
обучение еще более нужно прибли- 
зитр к жизни.

«Для этого следует, — сказал

Н. С. Хрущев, — пересмотреть про
граммы школ, техникумов и высших 
учебных заведений».

Внеклассная работа теперь не 
может вестись от случая к случаю, 
как это было раньше. Необходимо 
закладывать интересные, практиче
ски важные опыты на полях, доводя 
дело до конца, исследуя результаты 
внедрения химии. В проведении этих 
опытов и в исследованиях должна 
быть преемственность, чтобы дело, 
начатое одними школьниками, про
должалось другими. Для того, чтобы 
пересмотреть внеклассную работу, не 
требуется никаких особых условий, 
нужны лишь горячее желание и энер
гия директоров и учителей школ.

Для одаренных, особо интересую
щихся химией учащихся можно соз
дать общегородские кружки при ка
федрах химии учебных заведений 
г. Томска по примеру Костромского 
пединститута. Там, например, не
сколько лет работает химический 
кружок школьников.

Нужно проанализировать препода
вание химии в каждой школе, исхо
дя из требований Пленума ЦК пар
тии, помочь школам в оборудовании 
кабинетов, используя помощь пред
приятий области, привлекая к это
му внимание общественности и шеф
ствующих организаций.

Сейчас надо пересмотреть темати
ку работы секций, семинаров и кур
сов учителей, работу методических 
кабинетов.

Городской методический кабинет 
г. Томска намечает в январе обсу
дить с учителями доклады по выпол
нению решений Пленума ЦК КПСС, 
организовать обмен опытом воспита
тельной и внеклассной работы по 
химии.

В кабинете химии института усо
вершенствования учителей, по пред
ложению доцента кафедры почвове
дения университета Т. П. Славни- 
ной, намечено провести лекции и 
практикум по агрохимии для учите
лей.

От учителя зависит полюбит ли 
юношество химию по-настоящему, 
проникнется ли сознанием органиче
ской необходимости «химической 
революции», химизации сельского 
хозяйства и промышленности.

Духовную настроенность дают нам 
всенародное внимание и забота пар
тии о Большой химии. Доклад, вы
ступления на Пленуме ЦК КПСС, 
его постановление являются неоце
нимыми материалами, которые воз
величивают работу учителя химии, 
вызывают горячее желание выра
стить молодых энтузиастов — буду
щих химиков.

И. КАЛИНО, 
заведующая кабинетом химии 

института усовершенствования 
учителей.

Советская делегация 
на острове Свободы

В дни школьных 
каникул

В дни школьных каникул не 
умолкают ребячьи голоса в за
лах кинотеатра имени Ивана 
Черных. По три—четыре сеан
са ежедневно демонстрируются 
здесь для школьников. Утром 
перед началом фильмов играет 
духовой оркестр. Выступали 
коллективы художественной са
модеятельности школ № 2 и 
№ 31.

В семи школах Ленинского 
района проведены обсуждения 
фильмов «Ружья и голуби» и 
«Королевство кривых зеркал».

При кинотеатре работает 
лекторий для родителей.

Позаботились об отдыхе 
школьников и работники дет
ской библиотеки, расположен
ной по улице Розы Люксембург. 
Здесь организованы книжные 
выставки на темы: «Химия во
круг нас», «Веселый отдых» и 
другие. Проводятся утренники, 
посвященные шестидесятиле
тию со дня рождения знамени
того детского писателя Арка
дия Гайдара, обсуждения про
читанных ребятами книг, гром
кие чтения книг на тему «Чело
век-человеку».

Библиотека пополнена тремя 
тысячами новых книг.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ, 
наш общественный коррес
пондент.

іе ігу

ГАВАНА, 5 января. (ТАСС). Со
ветская делегация, прибывшая на 
Кубу^для участия в праздновании 
пятой годовщины революции, про
должает знакомиться с жизнью ку
бинских трудящихся.

Глава советской делегации член

Кража доброго настроения

БЕССТРАШНЫЙ СЛЕДОПЫТ
Хорошо знают и уважают в кол

хозе «Искра» Асиновского произ
водственного управления Оскара 
Югановича Керба. Это трудолю
бивый, честный колхозник. Не
смотря на возрает—56 лет, — он 
активно выступает на клубной 
сцене.

Не только художественной са
модеятельностью увлекается Ос
кар Юганович. Он — бывалый 
охотник Березовского сельпо, при
чем необычный. На его счету пол
сотни истребленных медведей. 
Как только таежный следопыт уз
нает, что в округе появился хищ- 
ннн, немедленно заряжает ружье.

Оскар Юганович не возвращает
ся без добычи. От его пули не 
уходили рыси, волки, лисы.

Опытный охотник с желанием 
передает свой опыт молодежи.

Н. СИДОРОВ.

На берегу Юксы, что несет свои 
воды в причулымской тайге, лежит 
поселок лесозаготовителей Копылов- 
ка. Вереница домов вытянулась 
вдоль. берега- У каждого — пали
садник, молодые деревца, заботливо 
выхоженные хозяевами. На крышах 
— мачты антенн.

Еще в парткоме Асиновской про
мышленной зоны мне рассказывали, 
что Асиновский леспромхоз — пред
приятие, где работают энергичные, 
инициативные люди. Сократив 
число малых бригад, работаю? 
щих в лесу, руководители лес
промхоза создали резерв машин. За 
счет этого удалось добиться большей 
ритмичности в работе, снизить себе
стоимость кубометра древесины и 
поднять комплексную выработку на 
одного рабочего. Руководители лес
промхоза ввели новый график вы
хода лесовозов под погрузку. В ре
зультате простои машин под погруз
кой сокращены до минимума. По 
инициативе передовых механизато
ров тт. Нефедова, Расторгуева, Чер
касова, Дмитярко и Моисеева в 
леспромхозе идет -соревнование за 
вывозку 18—20 тысяч кубометров 
леса в год на трактор.

Производственные успехи леспром
хоза можно было бы перечислять и 
дальше Но не они привели меня в 
эти края, а письмо рабочих Копы- 
ловокого лесопункта. В нем говорит
ся:

«Коллектив нашего лесоучастка 
работает неплохо. Но мы могли бы 
работать во много раз лучше. Дело 
в том, что нашего начальника лесо
пункта тов. Тиу интересуют только 
«кубики». А как живет рабочий, ка
кие у него условия для работы, это 
его абсолютно не касается. В под
тверждение можно привести немало 
фактов, но мы остановимся лишь на 
последнем. Второй день рабочие хо
дят на работу без хлеба, На просьбу 
рабочих помочь завезти хлеб на 
участок тов. Тиу ответил: «Я вам 
не снабженец!» Убедительно просим 
вас приехать».

Далее следует 20 подписей. Сре
ди них—тракторист т. Моисеев, тот

самый, что явился одним из инициа
торов соревнования механизаторов 
за высокую выработку на трактор, 
Иванов, подписью которого скрепле
но коллективное обязательство рабо
чих Кояыловского лесопункта, мас
тер Крыжевец, коммунист Бурмист
ров.

Письмо серьезное. Только может 
ли быть, чтобы хозяйственный ру
ководитель оказался таким черст
вым?

Мастерский участок тов. Крыже- 
вца находится в 50 километрах от 
Копыловки. Хоть участок и даль
ний, но зато лес хороший, заготов-

чтобы перекрыть то, что недодали 
другие мастерские учаетки.

•Впереди оставалось еще пять 
дней работы. С 1 ноября на участок 
прибыли рабочие Митрофановского 
лесопункта. Объединенными усилия
ми можно было заготовить около 
двух тысяч кубометров леса. Прав
да, кончался хлеб. Но 30 октября 
мастер тов. Крыжевец послал на 
верхний склад рабочего В. Моисеева 
и поручил ему позвонить в Копы- 
ловку и попросить, чтобы на следу
ющий день пополнили хлебный за
пас. Вечером того же дня тов. Кры
жевец написал служебную записку

ни одного трактора, ни одной ком
плексной бригады. И вее-таки выра
ботка по сравнению с предыдущей 
пятидневкой резко упала.

С тех пор прошло два месяца.
Хлеб на участок сейчас завозится 

без перебоев. Может быть, эту ис
торию и не стоило ворошить? Нет, 
стоило! Факт, о котором двадцать ра
бочих написали в редакцию, за
ставляет серьезно задуматься. А 
какую оценку этому случаю дали 
руководители леспромхоза, его пар
тийная организация? Может быть, он 
стал предметом обсуждения партий-

Командировка по просьбе читателей
ка идет неподалеку от берега. Брев
на штабелюют прямо на льду реки. 
Выработка на одного рабочего здесь 
в два раза выше, чем на других 
участках лесопункта, значительно 
больше плановой.

На лесоучастке трудится около 
пятидесяти рабочих. В понедельник 
утром они уезжают на участок и 
живут там до субботы.

В понедельник, 26 октября, рабо
чие предложили начальнику лесо
пункта тов. Тиу перенести выход
ной с 3 на 6 ноября и тем самым 
сократить непроизводительную тра
ту времени, вызываемую переезда
ми. Предложение было принято. 
Продуктов захватили сразу до кон
ца срока, а хлеба на неделю.

Работа спорилась. Месячный план 
лесоучасток выполнил еще к 24 ок
тября. Однако план по лесопункту 
в целом был под угрозой, и 
на мастерский участок передали 
распоряжение за счет перевыполне
ния норм обеспечить заготовку и 
вывозку в оставшиеся дни октября 
не менее 800 кубометров леса.

Раз надо, значит, надо. За 5 дней 
октября рабочие участка заготовили 
и вывезли 1.000 кубометров леса. 
Это было в два раза больше, чем зна
чилось в плане-наряде, достаточно,

начальнику лесопункта тов. Тиу 
просьбой дать указание об отпуске 
лесоучастку необходимого количе
ства хлеба. Записка была доставле
на по назначению. Однако, получив 
ее, т. Тиу и не подумал дать какие- 
либо распоряжения. А когда на сле
дующее утро 31 октября ему позво
нил тракторист т. Жуков и спросил, 
как же быть с хлебом, тов. Тиу от
резал:

— Я вам не снабженец!
Тов. Жуков обратился к находив

шемуся на верхнем складе технору
ку Кушакову. Тот сказал, что- хлеб 
будет доставлен мотовозом в обед. 
Но мотовоз пришел без хлеба. Не 
привезли его и вечером. Утром
1 ноября тракторист вернулся на 
лесоучасток со своим трактором по
рожняком. Хлеба не было. И хоть 
повара кое-что утром напекли из ос
тавшейся на кухне муки, положение 
было незавидным. На работу рабо
чие шли без хлеба. А самое главное 
—возмущало отношение начальника 
лесопункта к нуждам рабочих.

Хлеб прибыл на участок лишь
2 ноября поздно вечером, когда в 
дело вмешался директор леспромхоза 
тов. Меркушев.

Все рабочие мастерского участка

ногѳ бюро или рабочего коми
тета профсоюзной организации 
леспромхоза? Нет. Может быть, 
виновные наказаны в админи
стративном порядке? Ничего подоб
ного.

Уводен технорук Еопыловского 
лесопункта Кушаков. Говорят, что 
именно ему было дано личное распо
ряжение директора обеспечить до
ставку хлеба рабочим. Может быть. 
Но в приказе об увольнении Куша- 
кова говорится о чем угодно, только 
не о его вине в истории с хлебом. 
Делает вид, как будто не произошло 
ничего особенного и секретарь парт
кома тов. Соколов. Председатель 
рабочкома тов. Олейников даже не 
счел нужным сказать о досадном 
факте на состоявшейся недавно 
профсоюзной конференции.

А вот тракторист Больше-Юксин- 
скогѳ лесопункта тов. Ткаченко, 
выступая на этой конференции, го
ворил, что и их начальника лесо
пункта тов. Соловых интересу
ют только «кубики», выполнение 
плана. Все, что выходит за эти рам
ки, воспринимается как пожелания, 
с которыми можно считаться, а мож
но и не считаться. Например, дли
тельное время неисправен мост че-

тов. Крыжевца остались на своих Ірез реку Юксу. Автомашины здесь 
местах. Не было допущено простоя I не доходят до поселка. Это прино

сит много неудобств рабочим. Недав
но, например, чтобы отправить од
ного рабочего в больницу, его вы
нуждены были от поселка до моста 
нести на руках. Но тов. Соловых 
считает, что ремонтировать мост 
должен кто угодно, только не он.

Начальник Тургайского лесопунк
та тов- Мальцев не знает, как живут 
рабочие, редко бывает в лесу, а в 
домах рабочих не бывает совсем. 
Сплошь и рядом хлебопекарни и 
столовые лесопунктов оказываются 
без дров. Это создает атмосферу нер
возности в работе предприятий об
щественного питания, приводит к 
ухудшению качества выпекаемого 

хлеба. Ни на одном из лесопунктов 
не построены овощехранилища и лед
ники. Тт. Тиу, Соловых и Мальцев 
считают заботу о питании рабочих 
не своим делом.

Директор леспромхоза тов. Мер
кушев рассказывает:

— По быту у нас сделано нема
ло. План жилищного строительства 
выполнили на 104 процента, ремон
та — на 100 процентов. За послед
ние два года в леспромхозе постро
ено четыре новых предприятия бы
тового обслуживания.

Приводятся еще цифры, и все они 
говорят в пользу его руководителя. 
Но только ли цифрами определяется 
забота о быте рабочих? А вот, кста
ти, чем измеряется настрое
ние рабочего человека? Или 
для руководителя предприятия оно 
не в счет? А так ли? Ведь от того, 
с хорошим или плохим настроением 
пойдет он на работу, зависит судь
ба планов государства.

На одном из домов в Копыловке 
висит транспарант: «Человек славен 
своим трудом!» А хозяйственный и 
партийный руководитель славен и 
заботой о нуждах рабочих. Ведь 
только в умелом сочетании боль
шого хозяйственного размаха с ост
рым вниманием к быту — ключ к 
решению производственных задач.

А. НУЗИН, 
(наш спец. корр.).

Пос. Копыловка Асиновского 
района.

Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КЙСС Н. В. Йодгорный и сопровож
дающие его члены делегации совер
шили поездку по некоторым районам 
провинций Гавана и Матансас. Вме
сте с ними находился глава Револю
ционного правительства Кубы Фи
дель Кастро.

Советские гости посетили сахар
ный завод «Борис луие сайта коло- 
ма». На плантациях завода они 
ознакомились с ходом уборки уро
жая сахарного тростника.

Члены советской делегации бесе
довали с рабочими, интересовались 
производительностью труда, заработ
ками. Затем гости направились на 
завод. Это крупное промышленное 
предприятие, перерабатывающее 
430 тонн сахарного тростника в 
день. До революции оно принадле
жало крупнейшему сахарозаводчику 
Хулио Лобо. Теперь — это народное 
достояние.

Рабочие восторженно встретили 
советских гостей и Фиделя Кастро. 
Н. В. Подгорный подробно ознако
мился с производственным циклом 
завода. Фидель Кастро сообщил ему, 
что Революционное правительство 
намеревается строить новые совре
менные сахарные заводы. Оборудова
ние, добавил он, мы надеемся ку
пить в Советском Союзе.

Советские гости посетили также 
станцию искусственного осеменения 
крупного рогатого скота в провин
ции Гавана. Вечером 4 января деле
гация прибыла в курортный центр 
Бахадеро. В прошлом это было место 
отдыха и развлечений кубинских и 
американских богатеев. Ныне здесь 
отдыхают трудящиеся Кубы.

Между Н. В. Подгорным и Фиде
лем Кастро состоялась дружеская 
беседа.

Другая часть советской делега
ции выехала^ на восток страны — в 
провинцию Камагуэй. Эта провинция 
дает республике примерно одну треть 
производства сахара и занижает пер
вое место по производству продук
ции животноводства.

Н А П Е Р Е К О Р
Н ЕП О ГО Д Е

Монтер Евгений Степанович 
Романов семь лет работает на 
строительно-монтажном участке 
радиофикации при областном 
управлении связи. Днем и ночью, 
зимой и летом приходится ему 
трудиться на линиях по радиофи
кации и телефонизации. Овраж
ное, Белоусово, Сарафановка, 
нолхоз «Победа», Куяновский ра
диоузел Асиновской промышлен
ной зоны —где только не потру
дился Е. С. Романов. Его работе 
всегда дается высокая оценка.



Вторник, 7 января 1964 г. К* 5 (12200) К Р А С Н О Е  З Н А М Я I

О т к л и к и

А ВСЕ ЛИ ИСПОЛЬЗОВАНО?
Статьей «Учить детей понимать 

красоту» газета «Красное знамя» на
чала важный разговор об эстетиче
ском воспитании учащихся.

Мы согласны, что в эстетическом 
Воспитании должна помогать школе 
творческая общественность.

Большой популярностью у уча
щихся старших классов пользуются 
передачи радиостудии «Юность». Не
даром на наш вопрос «Что охотнее 
всего вы слушаете по радио?» ~  
98 старшеклассников из 105 отве
тили: «Передачи «Юности». Значит, 
у «Юности» есть уже свои постоян
ные слушатели,

А что слушают учащиеся младше
го и среднего возраста? Передач для 
них готовится довольно много, но 
Московское, Новосибирское и Томское 
радио проводят их в то время, когда 
дети в школе (утром) или когда ме
стные сельские радиостанции ведут 
свою трансляцию (вечером). Нам ду
мается, надо лучше продумать воп
рос об организации детского радиове
щания. Если это трудно осуществить 
Всесоюзному радио, то в условиях 
Западной Сибири это вполне^осуще
ствимо.

Есть большая необходимость по
полнить фильмотеки копиями филь
мов, способствующих эстетическому 
воспитанию детей: фильмами-опера
ми, балетами, фильмами о художни
ках, композиторах, писателях и т. д. 
К сожалению, сейчас над детским 
репертуаром витает коммерческий 
дух. Решающее слово при подборе 
фильмов для детских киносеансов 
должно быть за работниками народ
ного образования.

Много в школе говорится о неуме
нии детей красиво танцевать. Этого 
могло бы не быть, если бы школа 
могла противопоставить «диким» 
танцам красивые, рассчитанные на 
детский возраст. Таких танцев нема
ло создается в детских ансамбле 
(например, в ансамбле Локтева — 
Московский дом пионеров), но они 
до нас не доходят. В каждой школе 
есть любители танцев среди учите
лей, и, вероятно, с помощью учебно- 
наглядных пособий по танцам, учеб
ных кинофильмов можно было бы 
учить детей красивым танцам, не 
только бальным, но и народным.

В последнее время в магазинах 
«Главснабпроса» стали появляться 
грампластинки для уроков иностран
ного языка, пения, литературы. Очень 
хорошо. Нужно больше таких пласти
нок, и не только пластинок, но и 
магнитофонных записей. Сейчас поч
ти в каждой школе есть магнитофон 
и радиола. Кроме того, магазины 
«Гяавснабпроса^ должны снабжать 
школы и репродукциями картин, и 
оборудованием для актовых и спор
тивных залов, пионерских комнат, и 
всем, что необходимо школе для эсте
тического воспитания детей.

Говоря об эстетическом воспита
нии, нельзя сбрасывать со счета 
влияние труда и общения детей с ок

ружающей жизнью. Эти вопросы наи
более трудны.

Приглядимся более внимательно 
хотя бы к эстетике труда. Может 
быть, во многих школах и на пред
приятиях городов эстетике труда 
уделяется должное внимание, однако 
в сельских школах об этом мало кто 
думает.

Все мы знаем, что окружающие 
нас жизнь, природа оказывают боль
шое влияние на воспитание у че
ловека чувства прекрасного. Как-то 
мы предложили школьникам анкету: 
«Любишь ли ты природу?» 84 отве
тили положительно, 18 не ответили 
на этот вопрос и трое ответили отри
цательно.

Многие школьники увлекаются 
экскурсиями в дальние города. В 
этом нет ничего плохого. Но хорошо 
ли знаем мы, учителя, и наши вос
питанники, родной край? Плохо. И 
не стремимся использовать эту воз
можность для воспитания у детей 
чувства прекрасного, чувства любви 
к природе и своему краю.

Для организации систематических 
походов по родному краю необходи
ма туристская карта области, нужен 
областной путеводитель. В составле
нии его самое активное участие мог
ли бы принять краеведческие круж
ки школ. Имея хорошо разработан
ные маршруты, мы могли бы совер
шать различные походы. Скажем, 
туристы Каргаска совершают походы 
по местам Кривошеинского района, а 
томичи путешествуют по нашему 
району.

А организация летнего отдыха. 
Способствует ли она эстетическому 
воспитанию детей? Тех, кто в похо
дах, экскурсиях, лагерях, — да. 
Имеющиеся же детские площадки не 
привлекают ребят. Селам нужна ти
повая детская площадка, красивая, 
привлекательная, поднимающая на
строение детей разнообразием ат
тракционов, организующая полезный 
отдых.

И, наконец, художественная са
модеятельность. Совсем не стали 
практиковаться областные или зо
нальные смотры детской художест
венной самодеятельности (кроме дет
ских домов). Нужно возродить та
кие смотры.

Эстетическое воспитание — важ
нейшая сторона советской педагоги
ки. Но, к сожалению, каждая школа 
подходит к решению этого вопроса 
по-своему. У нас нет единого методи
ческого центра по эстетическому 
воспитанию. Им бы мог стать соот
ветствующий кабинет института усо
вершенствования учителей.

Вопросы эсТетйчесІсоТю воснитания 
сЛіТЖкы.' Ойи требуют глубоких раз
думий, участия общественности. И 
нельзя, чтобы кто-то остался в сто
роне от их решения.

Б. КОКОРИН,
В. РУДСКИЙ,

преподаватели Каргасокской
средней школы.

Новая мирная инициатива Советского правительства
17 процентов юношей и девушен США—  

б е з р а б о т н ы е

Иностранная
Вся мировая пресса восприняла ■ 

послание Н. С. Хрущева главам 
государств (правительств) стран 
мира по вопросу о территориаль
ных спорах и путях их урегулиро
вания как событие огромного зна
чения. Полный текст этого доку
мента или подробные выдержки из 
него публикуются на видных ме
стах под крупными заголовками. 
Новой мирной инициативе Совет
ского правительства посвящаются 
редакционные статьи и коммен
тарии обозревателей по междуна
родным проблемам.

Печать Польши, Чехословакии, 
Болгарии и других социалистиче
ских стран, равно как и демокра
тические газеты Запада, расцени
вают послание как добрую весть, 
как новый замечательный вклад 
Советского Союза в дело борьбы 
за мир во всем мире.

Польская газета «Трибуна лю
ду» пишет, что если советское 
предложение заключить соглаше
ние об отказе государств от приме
нения силы для решения террито
риальных споров и вопросов о гра
ницах будет реализовано, то не

дом, — заявляет эта 
газета, — Советский 
Союз вслед за заклю
чением договора о ча
стичном запрещении 

испытаний ядерного оружия вы
ступил с новой инициативой для 
разрешения других спорных воп
росов».

Вместе с тем некоторые крайне 
консервативные органы американ
ской, французской, западногерман
ской и английской печати стре
мятся заранее принизить значение 
новой советской мирной инициати-

п е ч а т ь
Значительное место в сегодняш

них газетах ряда стран отведено 
информации о положении на Кип
ре. Для английской печати эта 
тема по-прежнему остается веду
щей. Лондонская «Таймс» выра
жает сомнение по поводу шан
сов на успех предстоящей пяти
сторонней конференции, навязан
ной правительству Кипра.

Польские газеты широко отме
чают сегодня 20-ю годовщину бо
ев под Белой Церковью и публику

ют выдержки из при-
л  /%  / Л  ^  W ,  ,  / у  / 1  каза министра нацио-с о о о щ а е ш .. .  тлш°й
только улучшится международная 
атмосфера, но увеличится также 
доверие между государствами, зна
чительно уменьшатся шовинисти
ческие тенденции, тенденции к аг
рессивным мерам. Такое соглаше
ние содействовало бы решению 
одной из важнейших проблем со
временности — проблемы разору
жения, ибо в основе гонки воору
жений лежит стремление опреде
ленных государств к решению тер
риториальных споров и осущест
влению своих захватнических пла
нов с оружием в руках.

Многие крупные органы буржу
азной печати также расценивают 
новое предложение Советского пра
вительства как свидетельство его 
твердого намерения продолжать 
то движение по пути ослабления 
международной напряженности, 
начало которому было положено 
заключением договора о частич
ном запрещении ядерных испы
таний. Именно в таком духе вы
держан. например, комментарий 
японской газеты «Майнити».

нерала армии Б. Лом- 
сного, изданного в 

ой внаменательной да-

«Пользуясь 
шений между

улучшением отно- 
Востоком и Запа-

ПАРИЖ, 4 января. (ТАСС). 
Правительство Исмета Иненю по
лучило доверие в национальном 
собрании Турции, сообщило агент
ство Франс Пресс. За доверие пра
вительству проголосовало 225 де
путатов, против — 175.

связи
іой.

Все румынские газеты помести
ли широкую информацию об успе
хах, которых добились трудящиеся 
республики в первые дни нового. 
1964 года. Сообщается, что в 
Бухаресте вошло в строй новое 
предприятие химической промыш- . 
ленности — первый в Румынии 
завод синтетических медикамен
тозных препаратов. (ТАСС).

П р о б л е м а  н о м е р  о д и н
НЬЮ-ЙОРК. 5 января. (ТАСС). 

Безработица, особенно безработица 
среди молодежи, остается экономи
ческой проблемой «номер один» для 
Соединенных Штатов. Как заявил 
министр труда США Уиртц, за прош
лый год безработица среди молоде
жи возросла на 5 процентов. В на
стоящее время 17 процентов юно
шей и девушек в возрасте 20 лет и 
моложе не могут найти работы.

В целом число безработных в 
США составляет^ е ф ^ с  5 процентов

. .  ^'Уи'рт^' сказал, что в будущем про-
И н еН Ю  П О Л учИ Л  ДО ВериеТб-^а^безраббѴ нціы  еще более обо- 

г  стрнтся. В ртом году, отметил он, 
на рынок рабочей силы придут 
1.600 тысяч юношей и девушек, 
то же время уровень занятости 
результате дальнейшей механиза
ции и автоматизации снизится.

Говоря о том, что в прошлом вы
зывало сокращение безработицы і

США, Уиртц заметил: В этом столе- 1 слава богу, не будет войны. Но про- 
тии каждое десятилетие была либо блема заключается в том, что нет и 
война, либо промышленный подъ- значительного промышленного раз- 
ем. В этом десятилетии, кажется, вития.

Бои на юге Аравийского 
п о л у о с т р о в а

КАИР. 5 января . (ТАСС). Каирская 
Ніянать - сообщает* .сегодня об усилес 

ннл освободительно# борьбы пле
мен юГа" А равийского полуострова 
лротйё!.йнглийских карателей  и воо
руж енны х сил м арионеточной : Ф еде
рации Южной А равии. Борьбу про
тив английских колониальны х войск 
и их наем ников ведут уж е не только 
племена С ултаната Дхали. Вой идут 
такж е в  Л ахедж е. Хаваш ебе и других 
султанатах  этой Ф едерации Газеты 
обращ аю т вним ание на тот ф акт, 
что военные действия начались че
рез несколько часов после отъезда 
из Адена м инистра обороны Англии

Торникрофта. соверш аю щ его инспек
ционную поездку по ,  английским 
военным базам  на Ближнем и Д аль
нем Востоке.

В последние дни полрж ение в __ 
Мспй Адене резко  обострилось. Пѳ 
городу распространяю тся в большом 
количестве антианглийские листов
ки. Вчера объявили забастовку у ч а
щ иеся аденских учебны х заведений. 
По призы ву профсою зов продолж ает
ся  забастовка рабочих, протестую 
щ их против введения английскими 
властям и чрезвы чайного положения 
и ареста  профсою зны х руководите
лей  Адена.

Трудящ иеся Польской Народной) і 
Республики недавно отметили 

знам енательное событие — со
ветская неф ть значительно ран ь
ше намеченного срока приш ла в 
Польшу. Сейчас неф тяная река 
идет к резервуарам  и перераба
тывающим заводам республики.

На снимке: переначечная стан 
ция, которая приняла первую  со
ветскую нефть.

Фото ЦАФ—ТАСС.

П ленум правления  
К о м м у н и с т и ч е с к о й  

партии Швеции
СТОКГОЛЬМ, 5 января. (ТАСС). 

На состоявшемся пленуме правле
ния Коммунистической партии Шве
ции председателем Коммунистичет 
ской партии Швеции единогласно 
избран К. Хс Херманссон.

К а р а т е л и
р а з б и т ы

НЬЮ-ЙОРК, 6 января. (ТАСС). 
Первая в этом году крупная опе
рация против партизан Южного 
Вьетнама закончилась полным по
ражением правительственных
войск, сообщает корреспондент 
Ассошиэйтед Пресс из Сайгона.

Десять батальонов регулярной 
правительственной армии участво
вали в этой операции, задуманной 
с целью уничтожить партизан в 
области Бен Сук, приблизительно 
в 40 милях к западу от Сайгона, 
сообщает корреспондент. Прави
тельственные войска потеряли 15 
человек убитыми и 30 — ранены
ми. Потери партизан: двое уби
тых,

«Во Вьетнаме никогда не было 
ни одной успешной крупной опе
рации». — заявил один из амери
канских военных «советников».

Оскорбление американской 
д е м о к р а т и и

ЦЬЮ-ИОРК, 4 января. (ТАСС). 
Директор Федерального бюро рас
следований Эдгар Гувер направил 
министру юстиции США годовой 
отчет, в котором он. в частности, 
похваляется, что его ведомство от
крыло новый «заговор» Компар
тии, направленный на то, чтобы 
использовать «скольжение амери
канской молодежи влево».

В связи с этим отчетом Ф БР из
вестный деятель Коммунистиче
ской партии США Гэс Холл сде- 
'лал заявление для печати, в кото
ром охарактеризовал измышления 
ведомства Гувера как «часть про
должающегося заговора ультра
правых». Использование этого до
клада для запугивания и угроз в 
адрес молодежи Америки, заявил 
он. явится оскорблением американ
ской демократии.

Исполком об
ластного Совета 
депутатов трудя
щихся рассмот
рел вопрос о не
правильном поведении главного 
инженера облкомхоза Л. Коне
ва.

Исполком установил, что 
Л. Конев, не имея на то права, 
в октябре 1962 года разрешил 
начальнику Молчановской кон
торы коммунальных предприя
тий и благоустройства Л. Дур- 
новцеву получить денежное по
собие в сумме 250 рублей (при 
месячной зарплате 79 рублей) 
за счет экономии фонда зар
платы, которой фактически не 
было.

В 1963 году Л. Конев полу
чил в Молчановской конторе 
коммунальных предприятий и 
благоустройства за составление 
технической документации по 
капитальному ремонту 371 
рубль 94 копейки, начальник 
конторы Л. Дурновцев — 31 
рубль 12 копеек и старший бух
галтер конторы тов. Немчинов 
— 51 рубль 89 копеек.

Будучи в служебной коман
дировке в поселке Каргаске 
Л. Конев заключил соглашение 
с главным врачом районной 
больницы на составление тех-

„ С р е д н и е  ц и ф р ы  
и т и н о й  ч е л о в е к 44

Факты, изложенные в статье 
тов. Куриловича «Средние 
цифры и живой человек» 21 
ноября 1963 года, соответству
ют действительности. Статья 
обсуждена в идеологическом от
деле парткома и на семинаре 
секретарей первичных партий
ных организаций. Проверено 
совещание лекторской ’ группы 
и группы докладчиков партко
ма.

В январе будет проведен 
однодневный семинар руково
дителей сельских лекторских 
групп общества «Знание».

В. ШАДРИН, 
заместитель заведующего 
идеологическим отделом 
парткома Парабельского 
управления.

Сигнал услышан
нической документации по ка
питальному строительству и 
предъявил счет на 210 рублей. 
В результате вмешательства 
Каргасокского райфинотдела 
счет не оплачен.

Исполнительный комитет 
признал, что главный инже
нер облкомхоза Л. Конев за 
незаконную выплату денежно
го пособия и заключение сде
лок в личных интересах заслу
живает снятия с работы, но, 
учитывая, что он впервые до
пустил проступок, компромети
рующий его как руководящего 
работника, ограничился объяв
лением Л. Коневу строгого вы
говора и предупредил его, что 
при повторении подобных фак
тов он будет отстранен от ра
боты.

Облисполком обязал обл- 
номхоз и Кривошеинский рай
исполком принять меры к взы
сканию в установленном по
рядке с Л. Конева и начальни
ка Молчановской конторы ком

мунальных пред
приятий и благо- 
у с т р о й с т в а  
Л. Дурновцева 
незаконно полу

ченных ими сумм.
Начальнику Молчановской 

конторы коммунальных пред
приятий и благоустройства 
Л. Дурновцеву предложено 
внести в кассу конторы неза
конно ^полученные деньги — 
250 рублей.

С главного инженера облком
хоза Л. Конева решено удер
жать из заработной платы одну 
треть месячного оклада — 39 
рублей 70 копеек.

Облкомхоз обратился в ис
полком Кривошеинского район
ного Совета депутатов трудя
щихся с просьбой рассмотреть 
вопрос об ответственности 
Л. Дурновцева за нарушения 
финансовой дисциплины.

А. КАФТАНЧИКОВ,
заведующий облкомхозом.

ОТ РЕДАКЦИИ: Это ответ 
на фельетоны «Щедрая лич
ность» и «Дорогие визиты».

Помогите Коле Т арасову»«

Так называлась корреспон
денция, опубликованная в на
шей газете 21 ноября. В ней 
рассказывалось о недостатках 
в культурно-массовой работе в 
с. Ново-Архангельском Томско
го района.

На выступление редакции 
отозвался партком совхоза 
«Победа» Томского производст
венного управления.

Секретарь парткома тов. 
А. Колтыков пишет: «Критиче
ские замечания в адрес парт
кома совхоза, рабочего комите
та справедливы. Партком сов
хоза предупредил секретаря 
партийной организации Ново- 
Архангельской фермы т. Игна
тенко и секретаря комсомоль
ской организации т. Сиванову 
за их равнодушие к работе клу
ба. Турунтаевский сельсовет 
выделил клубу 150 рублей для

комплектования библиотеки. В 
целях улучшения работы клу
бов в совхозе проведена эста
фета культуры.

ПОСЛЕ КРИ ТИ К И  
Г А З Е Т Ы

Из облпотребсоюза пришел 
формальный ответ на фельетон 
«Коллеги по застолью». Редак
ция вынуждена была сообщить 
об этом своим читателям в кор
респонденции «Критика под воп
росом».

Теперь критика воспринята 
правильно. Председатель правле
ния облпотребсоюза А. Ведерни
ков сообщил, что факты злоупот
реблений и хищений кооператив
ных ценностей, имевшие место в 
бывшем Крыловском сельпо, об
суждены на расширенном засе
дании правления Бакчарского рай
потребсоюза. На заседании при
сутствовали председатели правле
ний и старшие бухгалтеры всех 
сельпо. Приняты меры по недо
пущению подобных фактов.

За поверхностное проведение 
ревизии в бывшем Крыловском 
сельпо, за пьянство старшему 
бухгалтеру Нарбигской торговой 
базы И. Переверзеву объявлен 
выговор. Заместителям председа
теля облпотребсоюза К. Болботу 
и А. Мышкину указано на фор
мализм, допущенный ими при 
рассмотрении фельетона «Колле
ги по заетолью».

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
В сатирической корреспон 

денции «Поклонники Бахуса», 
опубликованной 15 сентября, 
говорилось о пьянстве руково
дителей Тавлинского сельпо.

Председателю сельпо В. Тел- 
кову правление Зырянского 
райпотребсоюза объявило вы
говор с занесением в личное 
дело.

Руководство областного 
управления охраны обществен
ного порядка потребовало от 
участкового уполномоченного

П. Киселева улучшить работу 
по охране порядка.

**
Начальник областного управ 

лення хлебопродуктов И. Ал 
тухов сообщил в редакцию, что 
за разбазаривание комбикор 
мов (об этом писалось в сатири
ческой корреспонденции «Гра
беж по доверенности») бывший 
директор Туганского хлебопри
емного пункта И. Кияткин снят 
с работы и получил партийное 
взыскание.

« М А Р А Ф О Н »  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
БРЮССЕЛЬ. 16 декабря. (ТАСС). 

Сегодня здесь во дворце конгрессов 
началась  очередная сессия совета 
м инистров «общего ры нка*, в кото
рой принимаю т участие министры 
сельского хозяй ства  «ш естерки*. Это 
вторая сессия так  назы ваемого м а р а
ф она. которы й начался  9 декабря и 
закончится 21 декабря. На повестке 
дня — вопросы униф икации цен па 
рис, м олочны е продукты  и говядину, 
которы е не были реш ены  на преды 
дущ ей сессии  и з-за глубоких разно

гласий  меж ду странам и «общего ры н
ка*. главным образом Ф ранцией и З а 
падной Германией, а такж е вопрос 
об установлении едины х цен на зер 
но.

18 декабря к  м инистрам сельского 
Хозяйства должны присоединиться 
министры иностранны х дел ш ести 
стран .

Ф ранция категорически  настаивает 
на реш ении проблем сельского хо 
зяйства «общего ры нка* до конца го
да, угрож ая, в противном случае, 
развалом  сообщ ества.

Приговор приведен 
в исполнение

СОФИЯ, 5 января. (ТАСС). Как 
сообщает агентство БТА, президиум 
Народного собрания Болгарин на 
своем заседании 4 января 1964 года 
рассмотрел ходатайство о помило
вании предателя и шпиона А. Геор
гиева, приговоренного верховным 
судом к смертной кадок, к оставил 
его без последствия.

Приговор приведен в исполнение.
эсшсшасюпоасзсшсісшапаоасшсзпосшасшсюсюсшасшасшааасюпсшасшаасшсшаасшЕюазаааЕшпсшааосаасІ ♦

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

С первых дней трудиться но-ударному
Закончился пятый год семилетки. 

Успешным был он для лесозаготови
телей комбината «Томлес». Страна 
получила 7.461 тысячу кубометров 
высококачественной сибирской дре
весины, из них 5.640 тысяч — де
ловой. Сверх годового задания от
гружено народному хозяйству стра
ны 287 тысяч кубометров леса—это 
годовой объем работы целого лес
промхоза. По сравнению с 1962 
годом заготовлено деловой древеси
ны больше на 457 тысяч кубомет
ров. Прирост заготовок составил 8,8 
процента.

Оообѳино хорошо потрудился кол
лектив Парабельского леспромхоза, 
отгрузивший сверх задания 53,8 ты
сячи кубометров. Орловские лесоза
готовители дали дополнительно к 
плану 32,4 тысячи кубометров леса, 
каргасокскнѳ -=■ 29,5 тысячи, рабо
чие Колпашевского леспромхоза — 
25,8 тысячи кубометров древесины. 
Успех этих хозяйств не случаен. 
В леспромхозах уделяли большое 
внимание организации социалисти
ческого соревнования, правильно 
расставили технику и рабочих. За
кономерно, что эти леспромхозы не
однократно выступали инициатора
ми ценных начинаний.

Нужно отметить крупный успех 
Уткинского леспромхоза. Встав на 
трудовую вахту в честь декабрьско
го Пленума ЦК КПСС, уткинскне 
лесорубы сумели преодолеть отста
вание прошлых месяцев, первыми в 
комбинате «Томлес» выполнили де
кабрьское задание и успешно спра
вились с годовым планом.

По выполнению годового задания 
леспромхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели:

По деловой древесине

Леспромхозы
£со

со
S «н п §.§

& В 2 25 3

Парабельский 258 311,8 120,9
Орловский 253 285,4 112,8
Колпашевский 246 271,8 110,5
Каргасокский 293 322,5 110,1
Васюганский 170,4 184 108
Ингузетский 180 193 107,2
Чаннскнй 346 364,6 105,4
Лайский 342 358,4 104,8
Томский 96 100,3 104,5
Ннбегинский 26) 272,4 104,4
Аргат-Юльскнй 26С 269,3 103,6
Ергайскнй 336 345,8 102,9
Пышкино-Троиц. 308 316,3 102,7
Асиновский 30' 311,7 102,5

102,4Уткинский 225 230,3
Тимирязевский 206,8 209,2 101,2
Берегаевский 240 242,5 101
Модчановский 229 230,1 100,5
Линевскнй 114 113,4 99,5
Зырянский 143 140,4 98,2
Ново-Тегульдет. 193 183,8 95,2
Белоярский 184 170,6 ' 92,7
Ореховский 111 66,3 59,8

Усть-Чулыміская сплавная конто-
годовой план по вывозке деловой 

древесины выполнила на 101,9 про
цента, Нарымскан сплавкоитора — 
на 97,4 процента и Бакчарский лес
хоз *=* на 117,3 процента.

Из 23 леспромхозов комбината 
«Томлес» не справились с годовым 
заданием три предприятия. В их 
числе оказался коллектив Ново-Те- 
гульдетского леспромхоза, где име
лись все условия, чтобы выполнить 
государственное задание.

Ответственные задачи стоят перед 
лесозаготовителями комбината «Том- 
лес» в этом году. Объем лесозагото
вок возрастает на 416,4 тысячи ку
бометров древесины, всего нужно 
будет отгрузить 7.590 тысяч кубо
метров леса. Это обязывает кодлек-

роться за выполнение государет- 
э задания. Если лесозагѳтови- 
юмбнната «Томлес» поддер

жат ценное начинание рабочих Кар
гасокского леспромхоза, решивших 
сделать шестой год семилетки го
дом высокой производительности 
труда, то это задание безусловно 
будет выполнено.

Опыт прошлого года убеждает: 
леспромхозы, сумевшие создать в 
первом квартале хороший задел, и 
дальше работали без срывов. Нынче 
на первый квартал года приходится 
31,4 процента годового плана. В ян
варе комбинат «Томлес» ежесуточ
но должен вывозить 29 тысяч кубо
метров леса. Таких темпов еще не 
достигнуто, а промедление с нара
щиванием ежесуточной вывозки 
сейчас недопустимо.

Чтобы войти в график во всех 
хозяйствах, нужно резко увеличить 
число малых комплексных бригад. 
Сейчас в комбинате «Томлес» созда
но всего 600—610 комплексных 
бригад, а требуется не менее 800. 
Нужно весь лесовозный транспорт 
поставить на круглосуточную рабо
ту, чтобы на нижних складах был 
постоянный запас леса в обеих сме
нах. И главное—развернуть социа
листическое соревнование рабочих 
всех участков производства за по
вышение производительности труда. 
Безусловное выполнение высоких 
обязательств — вот что должно 
быть стержнем работы партийных, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций леспромхозов. Партийные 
комитеты промышленно-производст
венных зон должны взять под свой 
контроль организацию соревнова
ния лесорубов за высокопронзводи- 

, тельный труд.
С первых дней шестого года тру

диться с полным напряжением, не 
допускать нарушений суточных гра
фиков — боевая задача дееозагото 
внтелей комбината «Томлес»,
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Рекорд дальности 
радиолокации

В течение сентября—октября 
1963 года в Советском Союзе бы
ла произведена радиолокация 
Юпитера — самой большой пла
неты солнечной системы. Для ра
диолокации было выбрано одно 
из противостояний Юпитера, 
повторяющихся раз в 13 меся
цев, когда Юпитер подходит к 
Земле на 590—600 миллионов 
километров. Целью этого экспе
римента было изучение отра
жающих свойств поверхности 
Юпитера и исследование рас
пространения радиоволн на 
сверхдальние расстояния.

Во время наблюдений с по
мощью мощного передатчика и 
остронаправленной антенны в 
сторону Юпитера посылались ра
диосигналы на частоте около 700 
мегагерц. Чтобы пройти весь 
путь от Земли до Юпитера и 
обратно к Земле, то есть около 
одного миллиарда двухсот мил
лионов километров, радиосигна
лам требовалось в среднем 1 час 
6 минут. Спустя это время, пе
редатчик выключался и с по
мощью второй антенны, на кото
рой был установлен высокочув
ствительный приемник, такое же 
время производился прием отра
женных сигналов. Так повторя
лось много раз.

Во время наблюдений Юпите
ра радиосигналам приходилось 
проходитъ путь в 6—7 раз боль
ший, чем при радиолокации 
Марса и Меркурия, и в 15 раз 
больший, чем при радисгокации 
Венеры в период, когда она бли
же всего подходит к Земле. По
этому, хотя чувствительность 
приемной установки была увели
чена в 2—2,5 раза, обнаружить 
отраженные сигналы было зна
чительно труднее, чем при на
блюдениях Меркурия и Марса, 
не говоря уже о Венере.

В настоящее время в Институ
те радиотехники и электроники 
Академии наук СССР закончена 
обработка магнитных записей 
сигналов, отраженных от Юпите
ра. Частотный анализ этих сиг
налов показывает, что отражен
ные от Юпитера радиосигналы 
имеют более размытый спектр, 
чем наблюдавшиеся, например, 
при радиолокации Венеры и Мар
са, Это объясняется быстрым 
вращением планеты вокруг оси, 
период которого по астрономи
ческим наблюдениям равен при
мерно 10 часам.

По интенсивности принятых 
сигналов определялся коэффици
ент отражения радиоволн поверх
ностью Юпитера. На всю види
мую поверхность планеты при
ходилось 13 ватт мощности, из
лучаемой передатчиком. По
верхностью Юпитера отражалось 
около десяти процентов этой ве
личины.

Таким образом, к числу пла
нет, от которых были получены 
радиолокационные отражения, 
теперь добавлен Юпитер.

В проведении радиолокации 
планеты Юпитер принимал уча
стие большой коллектив ученых, 
инженеров и техников, возглав
ляемый Институтом радиотехни
ки и электроники Академии на
ук СССР.

Полные результаты радиолока
ции планеты Юпитер будут опу
бликованы в научных изданиях.

(АПН).
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К 400-летию русского книгопечатания

YhJiYa О  м Ги г е
1 марта 1964 года исполняет

ся 400 лет со дня выхода первой, 
точно датированной русской кни
ги. К этой знаменательной дате, 
которая будет широко отмечаться 
советской общественностью, в из
дательстве «Наука» выйдет под
готовленная в Академии наук 
СССР книга «400 лет русского 
книгопечатания». В создании это
го большого труда приняли уча
стие крупнейшие специалисты — 
книговеды, историки и филологи 
Советского Союза.

Издание выходит в двух томах. 
Первый из них — «Русское кни
гопечатание до 1917 года» — 
посвящен истории книги в Рос
сии от первопечатника Ивана Фе
дорова до Великой Октябрьской 
социалистической революции. 
Авторы собрали богатейший ма
териал по истории книги в Рос
сии, на Украине, в Белоруссии, 
Литве, Эстонии, Латвии, Арме
нии, Грузии и Средней Азии. По
следовательно излагается исто
рия книгопечатания в XVI—XVII 
вв„ в XVIII веке, в первой и вто
рой половине XIX века, и, нако
нец, последняя глава рассказыва
ет о книгоиздательской деятель
ности в стране в конце XIX—на
чале XX века. В томе показано, 
как русская книга содействовала 
развитию прогрессивных идей, 
как помогла победе революции.

Во втором томе — «Книгоиз
дательство в СССР» — приведен 
обширный материал о развитии 
книгопечатания в Советском Сою

зе. Великий Октябрь был вторым 
рождением книги. Если за 353 
года до Великого Октября в Рос
сии было издано книг около 550 
тысяч названий, то за годы Со
ветской власти — 1.748 тыс. 
названий. Каждый четвертый эк
земпляр книги, выпускаемой ны
не во всем мире, — это наша, 
советская книга.

В этом томе дан общий обзор 
книгоиздательского дела в нашей 
стране, рассказано об издании 
книг по основным тематическим 
разделам: политическая литера
тура, научная, производственно

техническая, сельскохозяйствен
ная, справочная, учебная, худо
жественная, литература по ис
кусству. Показано развитие кни
гоиздательского дела в союзных 
республиках.

Издание снабжено большим 
количеством иллюстраций. Оно 
предназначено не только для кни
говедов, историков, филологов, 
искусствоведов, полиграфистов, 
издателей, журналистов, педаго
гов, но и для всех любителей 
книги, для всех, кто интересуется 
историей просвещения и культу
ры.

(ТАСС).

*Они не знают неудач■
Вот уже пятнадцать 

лет Александр Яков
левич Финк вместе со 
своей женой Екатери
ной Ивановной работа
ют на звероферме. Суп
ругов, Финк по праву 
называют опытными 
звероводами. Зверо
ферма Васюганского 
коопзверопромхоза, на 
которой они работают, 
одна из лучших в об
ласти. И заслуга в 
этом прежде всего Але
ксандра Яковлевича и 
Екатерины Ивановны.

Труден был путь 
звероводов к этой из
вестности. В 1948 году 
в поселке Волкове, 
принадлежащем тогда

колхозу имени Калини
на бывшего Васюган
ского района, впервые 
была организована фер
ма серебристо-черных 
лисиц. Супруги Финк 
охотно согласились ра
ботать на ферме, хотя 
не имели никакого опы
та по уходу за лисами.

До всего приходи
лось доходить самим. В 
то время в хозяйстве 
не было специалистов 
по звероводству. С тру
дом доставали и лите
ратуру по выращива
нию лисиц. Каждая 
удача давалась с боль
шим трудом.

И вот впервые в 
1954 году звероферма

дала о себе знать — 
каждый трудодень, за
траченный на выращи
вание лисиц, принес хо
зяйству 33 рубля 70 
копеек дохода. Этот до
ход превысил даже до
ход от молочнотовар
ной фермы. С каждым 
годом эти доходы рос
ли. В 1958 году, когда 
звероферму передали 
Васюганскому кооп- 
зверопромхозу, супруги 
Финк получили по 3,1 
щенка на лисоматку. 
От каждой лисицы до
ход за год составил 
около 50 рублей.

Теперь Александр 
Яковлевич и Екатери

на Ивановна не знают 
неудач. На ферме из 
года в год растет коли
чество красавиц-питом- 
цев, увеличиваются до
ходы. В прошлом году 
здесь получено по 3,6 
щенка на самку. Весь 
молодняк выращен. 50 
молодых лисят остав
лены нынче для расши
рения племенного пого
ловья. В наступившем 
году звероводы плани
руют увеличить основ
ное поголовье до 100 
лис, получить и выра
стить от каждой мат
ки не менее 4 щенков.

Н. ПОЦЕЛУЕВ.

Верный сын ленинской партии
ИЭДіИ*1

БО РЦ Ы  
ЗА ВЛАСТЬ 

СОВЕТОВ

« Ж И В Ы Е  
И МЕРТВЫЕ»
На днях корреспондент нашей 

газеты побывал на студии «Мос
фильм», где интенсивно идут 
съемки широкоэкранного двухсе
рийного фильма «Живые и мерт
вые» (по одноименному роману 
Константина Симонова).

— В начале декабря, — рас
сказывает режиссер-постановщик 
Александр Столпер, — мы завер
шили все натурные съемки, кото
рые проходили в Калининской об
ласти. Наш фильм — картина о 
первых месяцах Великой Отече
ственной войны, о мужестве со
ветского народа, сумевшего ценой 
невероятных усилий остановить, а 
затем разгромить гитлеровские 
полчища под Москвой. Весь кол
лектив, работающий над этим ки
нопроизведением, стремился к то
му, чтобы зритель получил ра
дость от встречи на экране с геро
ями популярной и полюбившейся 
многим читателям книги. Главные 
роли исполняют К. Лавров, А. Па
панов, Л. Крылова, Б. Чирков.

На снимке — кадр из фильма: 
Золотарев — Ю. Дубровин, врач 
Овсянникова _ — Л. Крылова, 
Синцов — К. Лавров (справа).

В. ХРОМОВ

Николай Иванович Дербышев 
большинству жителей нашего горо
да и области известен только пото
му, что его именем называется те
перь один из переулков Томска— 
Дербышевский переулок.

Николай Иванович Дербыщев 
был замечательным революционе
ром, одним из первых организато
ров и руководителей социал-демо- 
кратйчеокѳго движения в Томске и 
Сибири.

Он родился в 1879 году в семье 
рабочего Томского кожевенного 
завода. Когда мальчику исполни
лось 12 лет, он был отдан в учени
ки на литейный завод, откуда вско
ре сбежал из-за побоев и чрезмер
но тяжелой физической работы. 
Затем отец его отдал в ученики в 
торговую контору, «чтобы из меня 
вышел человек»,—как писал впо
следствии Дербышев. Но мальчика 
заставляли разносить чай, чистись 
сапоги, и он опять сбежал. После 

, этого сам устроился, с помощью 
друзей, учеником в типографию. 
Здесь он стал квалифицирован
ным наборщиком.

Революционная деятельность 
Дербышева началась с 1896 года, 
когда он вступил в первый в Си
бири социал-демократический кру
жок, организованный наборщиком 
типографии В. Е. Воложаниным из 
типографских рабочих. Первона
чально кружок состоял из 7 чело
век, но в конце 1896 года в круж
ке уже числилось 20 рабочих-пе- 
чатников и железнодорожников.

В том же году было создано 
еще несколько кружков. Руководи
ли ими В. Воложанин, Н. Дербы
шев, И. Барашков, Н. Колмаков 
и Е. Решетов. Из этих же лиц со
стоял и комитет организации. 
Главной работой комитета на пер
вых порах являлось создание кас
сы взаимопомощи для типограф
ских рабочих.

С 1898 года кружковцы начали 
изучать «Манифест Коммунистиче
ской партии» К. Маркса и Ф. Эн
гельса, «Эрфуртскую программу» 
К. Каутского и другую нелегаль
ную литературу. 1 мая 1899 года 
организация отметила пролетар
ский праздник — провела в своем 
тесном кругу нелегальное собра
ние на квартире. Через год орга
низация настолько окрепла, что 
было решено летом устраивать 
массовки за городом и заявить о

своем существовании и о своей про
грамме выпуском прокламации.

Н. Колмаков так вспоминает об
этом:

«В сентябре 1900 года в моей 
квартире по Лермонтовской улице, 
дом №  5, состоялось собрание, на 
котором, кроме меня, присутство
вали Воложанин, Дербышев, Б а
рашков и Решетов. Мы обсуждали 
текст прокламации от имени Си
бирского социал-демократического 
союза. Текст был принят после вне
сения в него некоторых поправок. 
На мою долю выпало втпечатать 
эту прокламацию типографским 
способом. Текст я набрал в типо
графии Орлова, а напечатал у себя 
на квартире при помощи широкой 
щетки из щетины»...

Первомайская прокламация в 
1901 году была распространена в 
Томске, Омске, Красноярске и Ир
кутске. Она призывала сибирских 
рабочих организовать 1 мая заба
стовки и уличную демонстрацию 
для заявления требований восьми
часового рабочего дня и изменения 
политического строя на основах 
всеобщего, равного и тайного из
бирательного права и законодатель
ной работы представителей трудо
вого народа. В заключение социал- 
демократы звали рабочих «смело 
и дружно идти на борьбу с само
державием».

Во второй прокламации Сибир
ский союз указывает, что сибир
ские рабочие очень мало затрону
ты пропагандой и почти совершен
но незнакомы с задачами совре
менного рабочего движения. Союз 
заявляет, что целью своей деятель
ности он ставит развитие классово
го самосознания сибирских рабо
чих, пропаганду идей борьбы за 
политическую свободу и социализм, 
объединение в прочную социал-де
мократическую организацию и 
слияние сибирского рабочего дви
жения с общерусским. Напечатана 
она была в той же тайной типо
графии на квартире Н. И. Колма
кова.

«Эта маленькая типография, — 
вспоминает Н. И. Колмаков, — 
настолько удачно пряталась от 
глаз жандармов, что они делали 
обыски несколько раз, но не мог
ли на нее наткнуться».

В 1901 году наборщик типогра
фии Яковлева Софронов донес 
жандармскому управлению о «по
литиканах» и в феврале, в празд
ничный день, когда предполагалось

собрание членов правления кассы 
и ревизионной комиссии, полиция 
окружила дом Дербышева (место 
собрания), произвела обыск и аре
стовала владельца. Во время обы
ска у Дербышева была найдена 
нелегальная литература.

Одновременно с Дербышевым, 
председателем кассы, был аресто
ван и казначей Н. В. Баранов со 
всеми документами кассы.

На допросах Дербышев и дру
гие арестованные держались стой
ко, и жандармам не удалось найти 
следов социал-демократической ор
ганизации.

В административном порядке, 
без суда, Дербышева посадили на 
год в одиночную кам еру 'тюрьмЬі, 
а затем выслали на 2 года'в Омск 
под надзор позиции. Здесь он про
должает вести революционную 
работу и вместе с И. Барашковым, 
Крамольниковым. Залогиным под
готовляет условия для создания 
Омского комитета РСДРП, кото
рый был организован в апреле 1903 
года.

Омский комитет просуществовал 
недолго: в июле 1903 года его вы
дал предатель Попов. Дербышев, 
Крамольников, Залогин и другие 
были арестованы и посажены в 
тюрьму.

В тюрьме Дербышев просидел 
10 месяцев. Затем «на основании 
высочайшего повеления» его вы
слали на 4 года в Березов Тоболь
ской губернии под гласный надзор 
полиции. Он готовился бежать, но 
подоспел 1905 год, и Дербышев 
по амнистии был освобожден.

Обосновавшись на жительство 
в Екатеринбурге, Дербышев ра
ботает в общеуральском больше
вистском комитете совместно с 
Я. М. Свердловым, В. Чускаевым 
и другими. В феврале 1906 года 
вся организация большевиков бы
ла разгромлена, и Дербышев, про
сидев 11 месяцев в николаевских 
арестантских исправительных ро
тах, был выслан в деревню Береж
ная Дубрава Олонецкой губернии 
под гласный надзор полиции. От
сюда Дербышев бежал и пять лет 
скрывался, работал в петербург
ском подполье, а легально — ин- 
структором-механиком наборных 
машин.

Февральская революция застала 
Дербышева в Петрограде. Его из
бирают председателем центрально
го совета фабрично-заводских ко
митетов. Одновременно Дербышев

был заместителем председателя 
правления союза печатников в Пи
тере. Активное участие принимал 
он в свержении власти Временно
го правительства.

Вскоре после Октябрьской ре
волюции его назначили на пост 
наркома печати.

После работы наркомом печати 
Дербышев был секретарем Петро
градского бюро профсоюзов, потом 
заместителем председателя совнар
хоза Северного района и началь
ником морского и речного транс
порта Севера, начальником Черно
морского транспорта и, наконец, 
начальником главного полиграфиз- 
дата; пять лет он был председате
лем ЦК союза печатников и чле
ном ЦИК СССР.

Таков нелегкий, но славный путь 
этого болыпёвика-подполыцика. 
коммуниста, отдавшего 60 лет сво
ей жизни упорной борьбе и тру
ду на благо и счастье людей.

Последние годы жизни Нико
лай Иванович Дербышев был пер
сональным пенсионером и умер в 
1954 году в Москве.

С. НАПОЛЬСКИИ.

ФИЛЬМЫ
НЕДЕЛИ

На этой неделе на экраны 
Томска выходят два новых худо
жественных фильма. Первый из 
них—«На тихом берегу» (Бол
гария) рассказывает о том, как 
болгарские контрразведчики 
разоблачают преступников.

«Быть или не быть» — так 
называется комедия, снятая 
студией «Александр Корда — 
Юнайтед артисте» (США).

Зрители также увидят новые 
хроникально-документальные и 
научно-популярные фильмы. 
Фильм «Великая сила дружбы 
и братства» рассказывает о 
пребывании в июле 1963 года 
партийно-правительственной де
легации Венгрии в СССР.

«Мистер-Твистер» — весе
лая мультипликационная коме
дия киностудии «Союзмульт
фильм» по известному сатири
ческому стихотворению С. Я. 
Маршака.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

7 ян варя , днем — «Финист — я с
ный сокол»,

вечером — «Секреты фирм ы  «Кле
менс и сын».

8 ян варя , днем — «Финист — я с
ный сокол»,

вечером — «Бесприданница».
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал  — «На тихом бере
гу» — 9. 10-35, 12-10, 13-50, 15-30, 
17-10, 18-50, 20-30, 22-10.
Малый зал — «Н аследство каз 
начея Стамбула» — 9, 10-45,
12-30, 14-25, 16-20, 18-15, 20-10,
22-05.
Зал кинохроники — «Суровая 
память* — 17-30, 18-40, 19-50,
21 . 22 -10.
Для детей — «Большой барьер»
— 9. 10-25, 11-50, 13-15, 14-40,
16- 05.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал — «На тихом бере
гу* — 9 20, 11. 12-40, 14 20, 16.
17- 40. 19-20, 21. 22-40.
Голубой зал — «Трое суток пос
ле бессмертия» — 13-45, 15-30,
17-15. 19. 20-45. 22-30.
Для детей — «Королевство кр и 
вых зеркал» — 9, 10 35, 12-10.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал — «На тихом бе
регу» — 9-40. 11 15, 12 50. 14-25, 
16. 17-35. 19-10, 20-45, 22-20. 
Малый зал — «Разны е судьбы»
-  12. 13-55. 16. 17-55. 19 50.
21-45.
9 ЛЯ10Деп еЙ ~  «Первый мяч» —

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Ф ея, не похож ая на других»
— 9-30, 12-20. «Королевство кри 
вых зеркал» - -  11-45, 13-35.
15- 10. «Мы из Кронш тадта» —
16- 45. «Мелодии Дунаевского» — 
18-15, 19-45, 21-15.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Трое суток после бессм ер
тия» — 17, 18-40, 20-20, 22-10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 7 ЯНВАРЯ 

17.00. Экран — пионерам и ш коль
никам. 18.10. «На просторах Роди
ны». 18.40. Б еседа «Роль химической 
промыш ленности в создании м ате
риально-технической  базы  коммуниз
ма». 18.55. По городам м ира. «В сто
лице Эфиопии». 19.05. На темы  вос
питания детей. Д окументальны й 
ф ильм  «Я иду*. 19.25. М узы кальный 
ф естиваль «Слушая Чайковского». 
Сцены из оперы  «Евгений Онегин». 
20.40. Телевизионны е новости. (Спор
тивны й выпуск). 21.00» К инорассказ 
«Ласточка». По окончании — теле
визионны е новости.

Томскому мясокомбинату сроч
но требуются грузчики для рабо
ты на холодильнике и техник-теп
лотехник на должность начальни
ка котельной.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
Луг. 4. отдел кадров (автобус 
№ 12). 3 —2

Проектно-изыскательской конто
ре при комбинате «Томлес» тре
буются инженеры и техники -гео
логи.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч 
ный взвоз, 12, телефон 25-34.

Авторемонтному заводу требу
ются: слесари по ремонту обору
дования, слесари-электромонтеры, 
тракторист, разнорабочие мужчи
ны, слесарн-сантехннки.

Обращаться: г. Томск, улица
Линейная, 9, отдел кадров (авто
бус №  6, остановка «Авторемонт
ный завод»).

Областному тресту хлебопекар
ной промышленности требуется 
инженер-механик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 82.

Томскому областному управле
нию «Сельэлектрострой» срочно 
требуется дипломированный свар
щик на Шегарский участок.

Общежитием обеспечивается.
Обращаться: г. Томск. Набереж

ная реки Ушайки, 18. телефон 
48-47. 2 - 2

Клиникам Томского медицинско
го института срочно требуются на 
временную работу заведующий 
канцелярией и на постоянную ра
боту — курьер и санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

Требуются охранники.
Обращаться: г. Томск, улица

Алтайская, 161.

Валентина Николаева-Терешкова, Павел Попович, Андриян о 
Николаев и Валерий Быковский играют в хоккей.

(Агентство печати Новости). □

З И М Н И Е  С ТУД Е Н Ч Е С КИ Е  ИГРЫ
...Впереди дистанции 15 и 5 кило

метров. Через каждую минуту, пара 
за парой, принимают старт лыжни
ки и лыжницы. Еще не все успели 
вступить в борьбу, а часть участниц 
показалась па финишной прямой. 
Уже финишную черту пересекла 
мастер спорта В. Иоч, выступавшая 
вне конкурса. Она сумела обогнать 
13 соперниц и показала время 21 
мин. 46 сек.

Однако многие болельщики и 
спортсмены считали, что результат 
этот долго не продержится. Ведь, 
начиная с номера «41», на подходе 
группа сильнейших. Вот финиширу
ют почти одновременно Г. Манише- 
ва (университет) и Н. Прушинская 
(политехнический институт). После 
подсчета судей диктору приходится 
разочаровать болельщиков. Резуль
тат В. Иоч остается недосягаемым, 
он лучше на 26 сек.

Безраздельными хозяевами 15-ки
лометровой трассы были представи
тели пединститута. Они завоевали 
три призовых места соответствен
но: мастер спорта Н. Теребов, А. По
пов, Ф. Евсеев.

Так прошел первый день зимних 
спортивных студенческих игр, орга

низованных областным советом «Бу
ревестника». В командном зачете 
вперед вырвались политехники, 
оставив позади представителей пед
института и университета.

Второй день был посвящен эста
фетным гонкам, в которых участво
вали мужчины и женщины. Буду
щие педагоги решили взять здесь 
реванш. Лыжникам это удалось. Не
малую долю внесли победители 
15-километровых гонок Ф. Евсеев, 
А. Попов.

Эстафетные гонки лыжниц с пер
вого этапа не предвещали успеха 
политехникам. Над лидерами на
висла угроза поражения. Тут 
у «их появилось «второе дыхание». 
Н. ^Малюкова и Ф. Унжакова вышли 
победительницами на третьем и чет
вертом этапах.

После двух дней соревнований в 
тройке сильнейших не произошло 
изменений. По-прежнему лидируют 
политехники, далее следуют лыж
ники пединститута и университета.

Впереди жаркие схватки на лыж
не—гонки на 30 и 10 километров.

• А. СТАЦЕНКО.

ОГОРЧЕНИЯ И РАДОСТИ 
Л Е Г К О А Т Л Е Т О В

Последний день соревнований на 
первенство Томска по легкой атле
тике не внес изменений в распреде
лении командных мест. Лидировали 
спортсмены педагогического инсти
тута. Зато коллективу университета 
пришлось потесниться и пропустить 
вперед политехников, которые ста
ли вторыми призерами.

Технические результаты ряда 
участников желают много лучшего. 
Так, победители стометровки уло
жились лишь в норматив третьего 
разряда. Не порадовали успехами и 
метатели копья.

Зато хорошее впечатление остави
ли дискоболы, хотя зимой их вы
ступления на открытой площадке 
сопряжены с известными трудностя
ми. Снаряд, посланный представи
телем института радиоэлектроники 
и электронной техники В. Ивановым, 
приземлился на отметке 40 м 21 см 
а В. Благовестовой — на 12 см 
дальше.

Большой интерес у любителей 
легкой атлетики вызвал прикладной 
вид соревнований — метание пудо
вого снаряда. Б. Байгулов сумел по
слать его на 13 м 6 см. Хорошими 
многоборцами зарекомендовали се
бя А. Рязанов (университет) и Т. До
линина («Динамо»), Первый набрал 
в пятиборье 2.883 очка, вторая в 
троеборье — 2.251 очко. Когда на 
стадионе общества «Труд» состяза
лись метатели спортивных снаря
дов, в университетской роще при

нимали старт бегуны на 600-метро
вой дистанции и ходоки на траосе в 
3 километра.

Здесь достойным соперником 
сильнейшего «средневика» области 
А. Кислого оказался студент педин
ститута М. Карманов. Его время все
го на 0,1 секунды хуже результата 
победителя.

Первый тур соревнований легко
атлетов Томска закончен. Второй 
тур начнется в конце февраля.

Н. ДАНИЛОВ,
главный судья соревнований.

JEC о  р  о  т  к  о

О  Томские спартаковцы выехали 
в Южно-Сахалинск. Они примут уча
стие в зональных соревнованиях 
Сибири и Дальцего Востока на лич
но-командное первенство россий
ского совета «Спартака» по слалому.

0  11 и 12 января в Томске состо
ятся состязания на кубок Централь
ного совета «Спартака» по прыжкам 
на лыжах с трамплина и двоеборью. 
На учебно-тренировочные сборы уже 
прибыли спартаковцы из Москвы, 
Свердловской, Южно-Сахалинской н 
Кировской областей.

0  Российский совет «Спартака» 
избрал Томск местом проведения 
зональных соревнований по лыж
ным гонкам. В нашем областном 
центре уже тренируются команды 
Омской и Кемеровской областей, 
Алтайского края.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
8 января 1964 года, в 4 часа 

дня, в Доме политического про
свещения (пер. Кооперативный, 5) 
состоится совещание с депутатами 
Томского городского Совета с воп
росами:

1. О генеральном плане гор. 
Томска (докл. главный архитектор

т. Федотова 3. И.).
2. Об организации отчетов де

путатов перед избирателями (со
общение председателя гориспол
кома т. Грановесова Г. А.).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томскому областному отделу 
«Союзпечать» требуется на посто
янную работу главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, 2-й этаж, теле
фон 40-69. 2 — 1

Управлению «Спецстрой» тре
буются на постоянную работу: 
слесарь по ремонту строительного 
оборудования, трубоукладчики, бе
тонщики и разнорабочие.

Обращаться: г; Томск, улица
Льва Толстого, 48, отдел кадров.

6 —4

Носков Василий А геевич, прож и
вающ ий в г. Томске, поселок Самусь, 
улица Равенства , 3, возбуж дает дело 
о расторж ении  б рака с Н осковой 
А лександрой Дмитриевной. прож и
ваю щ ей там  же.

Дело будет р ассм атриваться  в н а 
родном суде Л енинского района
г. Томска.

Пахомов В ладимир Алексеевич, 
прож иваю щ ий в  г. Томске, улица Чуй- 
ская. 19, возбуж дает дело о расторж е
нии б рака с П ахомовой Диной Ва
сильевной. прож иваю щ ей там же.

Дело будет р ассм атриваться  в н а 
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

К одакина Анна П авловна, прож ива
ю щ ая в г. Томске, улица П роф сою з
ная, 15, возбуж дает дело о расторж е
нии б р ака с Симоновым А лександром 
Кирилловичем, прож иваю щ им  в Том
ской области, Ш егарский район.

Дело будет рассм атриваться  в  н а 
родном суде Ш егарского района.

Ботова Валентина Ф едоровна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, улица Олега 
Кошевого, 17, возбуж дает дело о  р а с 
торж ении б рака с Ботовы м Николаем 
П авловичем, прож иваю щ им  в  г. Том
ске, улица С ердне-Кирпичная. 1.

Дело будет рассм атриваться  в на
родном суде Кировского района 
г, Томска.

Телефоны: редактора — 37-37, з а 
местителя редактора — 51-75, зам е
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19, се кр етар иата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного и 
партийной ж изни — 37-75, сельскохо
зяйственного  и партийной ж изни  — 
37-39, советского строи тельства и бы
та — 37-77, писем и рабселькоров
ской сети  — 37-38 и 31-47, и нф орм а
ции — 51-61, зам . зав . издательством

— 52-23, бухгалте
рии и отдела о б ъ 
явлений — 37-36, 
стенограф истки  — 
52-02.

г. Томск, типограф ия J* 2 поли- 
граф и здата .
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